

DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intencion de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34676 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo www.significadode.org

prospecciones

Es un conjunto de métodos y técnicas que se emplean para buscar yacimientos de minerales valiosos o útiles, hidrocarburos o agua. La Prospección sísmica es uno de esos métodos, mediante el cual se buscan especialmente hidrocarburos, haciendo explotar sismigel en el subsuelo y con geófonos se toman registros de los mini-temblores que al ser analizados nos informan si hay o no lo que buscamos.

En Cuba, la prospección hace referencia un reconocimiento general del paciente para detectar posibles enfermedades ya sean latentes o incipientes. Escaneo.

prosperidades

Quiere decir bonanzas, auges, progresos, desarrollos, fortunas. Es el plural de prosperidad.

prospeterito

El término correcto es post pretérito o pospretérito. Es un tiempo condicional de conjugación y también puede indicar cortesía. Ejemplo: Si tuviera dinero suficiente viajaría al Mundial de Qatar.

prostibulo

prostibulo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Prostíbulo (con tilde)" siendo su significado: </br>
término correcto es Prostíbulo (con tilde). Es lo mismo que casa de citas, puteadero, lenocinio, lupanar, burdel.

prostituirse

Quiere decir en términos generales dedicarse a la prostitución. En Colombia se ha vuelto sinónimo de deteriorarse, degenerarse, corromperse, dañarse, perder los valores morales, perder la calidad, perder el pudor.

prostituta

Mujer de la calle, mujer que comercia con su cuerpo. Puta, meretriz, ramera, fufurufa, bataclana.

prostíbulo

Es lo mismo que casa de citas, puteadero, lenocinio, lupanar, burdel.

prostíbulos

Lugar donde trabajan las prostitutas. Burdeles, casas de citas.

prostraron

Es una inflexión de prostrar o postrarse. Quiere decir hincarse, arrodillarse, hacer venia.

proteasa

En Biología es un tipo de enzima que rompe los enlaces de las proteínas. Facilita la degradación, absorción y metabolismo de las proteínas. También se pueden llamar peptidasas.

protectiva

Quiere decir referente a la protección, que brinda protección. Que pretende proteger. Protectora.

protectivo

Quiere decir que da o brinda protección, que protege. Protector.

protectores

Plural de protector. Quiere decir que protege o resguarda. Que sirve de escudo o defensa o dan abrigo y refugio. También puede significar que auspicia, patrocina o apadrina. También son unos productos higiénicos de uso diario para mujeres y hombres.

protegerse

Quiere decir buscar protección o cobijo. Escudarse, cuidarse, ampararse, asilarse, salvaguardarse.

proteína

En Fisiología es el nombre de una molécula compuesta de aminoácidos que es indispensable para que el cuerpo funcione de manera adecuada. Es esencial en las estructuras del cuerpo como la piel y el cabello o de sustancias como las enzimas, las citocinas y los anticuerpos.

protervia

Quiere decir perversión, corrupción, maldad, vileza, bajeza, infamia, malignidad. Obstinación en hacer mal, perversidad.

protervo

Quiere decir que mantine su actitud a pesar de saber que está equivocado. Terco, obstinado, contumaz, porfiado, insistente.

protervos

Plural de protervo. Persona que se obstina en hacer mal a los demás. Malvado, perverso.

protestante

Quiere decir quejoso, que se queja, que no acepta todas las normas o dogmas, que protesta o se opone. Que censura, rechaza, se rebela o reclama. En Religión, que practica el prtestantismo o sea que aceptan la Reforma del siglo XVI y que se apartó de la Iglesia Católica.

proto

Como prefijo de origen griego, quiere decir el principal, el primero, el modelo, el original. También es un nombre de varón, de origen latino. Nombre de un santo de la iglesia católica de origen italiano. También se le conoce como Proto de Aquileia.

protogeneia

Es una palabra de origen griego que significa "primer nacimiento". En la Mitología Griega, nombre de hermana de Epicasta, hija del Rey Calidón y de Eolia. Protogeneia con Ares, fuerion los padres de Óxilo de Etolia. Nombre también de un asteroide (147).

protonefridial

Es el aparato excretor de los animales invertebrados. Son como filtros y hacen la función de los riñones en los vertebrados.

protozoarios

Son organismos unicelulares, microscópicos del reino Protista (Protoctista) Viven en ambientes húmedos y algunos pueden ser parásitos.

protrusion

El término indicado es protrusión, siempre con tilde. Es un término médico. En Medicina es el desplazamiento de una parte del cuerpo o de un órgano hacia adelante. También se puede denominar protusión o hernia. Se puede presentar en muchas partes del cuerpo.

protrusión

En Medicina es el desplazamiento de una parte del cuerpo o de un órgano hacia adelante. También se puede denominar protusión o hernia. Se puede presentar en muchas partes del cuerpo.

proturca

Que es defensora o favorece a Turquía. Que busca el beneficio de Turquía. Que ataca a enemigos de Turquía como Armenia y Azerbaiyán.

protuyan

Es una inflexión de Protuir. Significa emigrar, desplazarse, trasladarse, movilizarse, moverse, salir, nutrir. Proviene de la palabra latina Protudere que significa ir hacia adelante.

proverbiales

Es el plural de proverbial. Relativo al proverbio. Sabido de siempre. Quiere decir conocido, sabido, reconocido, consabido, tradicional, acostumbrado.

proverbios

Proverbios es el nombre de uno de los Libros de la Sagrada Biblia. Pertenece al Antiguo Testamento y al grupo de los Libros Poéticos. Máximas, enunciados o sentencias de origen religioso o moral. Por lo general son muy antiguos y de conocimiento muy popular.

providad

El término correcto es probidad. Es una cualidad personal que se manifiesta en la integridad, la honradez y la moralidad en las acciones. Cualidad del probo. rectitud.

provinciano

Puede significar poco refinado, maleducado, que no es de una ciudad grande o de la capital. Que es originario de una provincia. Por extensión toda persona que es originaria de fuera de la capital. Se considera sinónimo de ingenuo, incauto, cándido, candoroso, inocente, crédulo, confiado.

provisión de víveres

Es la definición de remesa.

provizar

provizar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Provisar." siendo su significado: </br>
Lo correcto es

provisar. Quiere decir abastecer, proveer, aprovisionar, suministrar, avituallar, surtir, dar, entregar. Prever, preparar.

provocador

Quiere decir que causa provocación, que despierta los deseos. También que incita a la pelea. Pendenciero, bravucón, agresivo, incitador, instigador, agitador, alborotador.

provolone

Es un queso italiano con denominación de origen, Es elaborado con leche de vaca y es originario del sur del país.

proxemia

Quiere decir grado de proximidad o acercamiento. Diferencia o distancia entre los diferentes espacios (íntimo, personal, social y público).

proxeneta

Persona que explota mujeres induciéndolas a la prostitución y beneficiándose económicamente de ello. Persona que comete el delito de trata de mujeres (mal llamado trata de blancas). Chulo, cafiche, cabrón, macró, macarra.

proximidades

Quiere decir cercanías, alrededores. En Colombia también decimos "en las goteras". Vecindades, colindancias, fronteras.

proxy

Quiere decir representante. Agente, sustituto o poderhabiente. Persona autorizada para actuar en nombre de otra. Autorizado, apoderado.

prócer

Persona de muy alta dignidad. Eminente, insigne, personaje muy distinguido. Personaje ilustr muy respetado por sus cualidades y obras, y que lo hacen merecedor de toda consideración. Egregio.

pródigo

Quiere decir despilfarrador. Que no cuida sus bienes y que los despilfarra. Despilfarrador, derrochador, botarate.

prófugo

Persona fugitiva, persona que le huye a la justicia. Reo ausente. Evadido, fugado, fugitivo, desertor, tránsfuga.

prórroga

Es el alargue acordado entre las partes de un negocio o evento, en un espacio de tiempo. Alargue, adición, continuación, prolongación, extratiempo, dilatación, ampliación. Tiempo adicional en el deporte que se juega con el ánimo de desempatar el resultado. Tiempo adicional a un plazo cumplido.

próximos

Quiere decir los que siguen, también los más cercanos. Contiguos, vecinos, inmediatos, adyacentes, fronterizos, colindantes, limítrofes.

prroflauta

El término correcto es perroflauta. Es una manera despectiva de referirse a un joven delgado y desaliñado. Descuidado. Personaje callejero que toca flauta y lleva un perro.

prudencia

Nombre de mujer. Cualidad del prudente. Sensatez, juicio, cautela, moderación, equilibrio.

prudentia

Equivale en español a Prudencia. es un nombre de mujer y además el nombre de una de las virtudes cardinales en latín. Nombre de un asteroide (474).

pruina

Es un polvo blanquecino o cera natural que recubre algunos frutos, como por ejemplo las uvas o las ciruelas. También se puede encontrar en la superficie de los tallos, hojas y brotes de muchas plantas.

pruinoso

Es un término utilizado en Botánica. Quiere decir recubierto de pruina o sea una cera epicuticular (por fuera de la cutícula, que cubre la cutícula). Que está recubierto de una cera natural.

pruína

En Botánica es el nombre que se da a una cera epicuticular de algunos frutos. Cera natural que recubre algunos frutos como la uva.

prurito

En Medicina es lo mismo que rasquiña, escozor, picor, picazón, cosquilleo. Deseo intenso de rascarse. También puede ser un deseo intenso de hacer todo perfecto. Tendencia a la perfección.

psalidoprocne

Quiere decir como ruiseñor de tijera. Es el nombre de un género de aves perteneciente a la familia de las golondrinas o avioncitos (Hirundinidae). Solo se encuentran en äfrica Subsahariana y comprende 5 especies.

psarocolius

Quiere decir cuervo estornino, urraca curvo negro. Es el nombre de un género de aves de la familia Icteridae. Los conocemos como caciques, oropendolas o conotos.

psellioforus

Quiere decir que lleva un collar, portador de un collar, collarino. Es el nombre de un género de aves de la familia Passerellidae. Solo se encuentra en Panamá y la zona del Darién en Colombia. Existen dos especies. Son conocidos como cerquerios o cerqueritos.

psephotellus

Quiere decir perico encapuchado o perico capirotado. Es un género de aves de la familia Psittaculidae. Solo se encuentran al Norte de Asutralia y se conocen como periquitos australianos encapuchados. Solo quedan 3 especies.

pseudastur

Quiere decir falso halcón, que parece un halcón, similar a un halcón. Es el nombre de un género de aves de la familia Accipitridae. Solo hay 3 especies. Son conocidos como aguiluchos, busardos o gavilanes. Se encuentran desde México hasta Perú.

pseudeos

Quiere decir falso, que simula, que parece (loro). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Psittaculidae. Son conocidos como loris. Solo existen dos especies. el lori sombrío, de nombre científico Pseudeos fuscata, que vive en algunos manglares de Nueva Guinea y el lori cardenal o Pseudeos cardinalis, que solo queda en las Islas Salomón y Bismark.

pseudibis

Quiere decir falso ibis, parecido o similar a un ibis. Es el nombre de un género de aves, que pertenece a la familia Threskiornithinae. Solo hay 3 especies y se encuentran únicamente en el Sudeste Asiático.

pseudoalcippe

Quiere decir falso alcipe (o Alcippe), falsa fulveta. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Sylviidae. Se concocen como timalíes, timalí abisinio y timalí Ruwenzori. Se encuentran solo en África Subsahariana, en las partes montañosas.

pseudoaristocrático

Quiere decir que pretende ser aristocrático, que simula o aparenta serlo. En Colombia a este tipo de personajes les decimos levantados. Snob.

pseudociencia

Que no son ciencia, que asemejan o se parecen a una ciencia sin serlo. Que no tiene rigor científico.

pseudocientífico

Que aparenta ser científico, que parece ser científico, pero no lo es. Relativo a al pseudociencia. Que es incompatible con la ciencia o el método científico.

pseudoleistes

Quiere decir que parece una alondra. Falsa Alondra. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia lcteridae. Los conocemos con los nombres de pecho amarillos, canarios de la sierra o tordos güirahuró.

pseudonigrita

Que parece a una negrita, falsa negrita (de la familia de aves Estrildidae). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Passeridae (gorriones). Antes figuraban en la familia Ploceidae (tejedores)

pseudopodia

Quiere decir que parece o es similar a una pata o un pie. Falsa pata. En Biología es una proyección temporal en forma de brazo de una membrana celular eucariota, que generalmente va adelante hacia donde se mueve o hacia donde está el alimento. Mecanismo de los pseudópodos para su motilidad y alimentación. Filamentos que se encuentran en las amebas.

pseudorectes

Quiere decir que parece a un silbador, parecido al pitohuí, que es como el silbador. Falso pitohuí. Pseudo es como, parecido y Rectes es uno de los sinónimos de Pitohui, que es el nombre de un género de aves de la familia Oriolidae. Pseudorectes es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Pachycephalidae. Solo se encuentran en Nueva Guinea.

pseudoseisura

Quiere decir falsa lavandera, falsa motacilla. Que parece lavandera. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Furnariidae. Se conocen como horneros, hornerones, cacholotes o caserotes.

pseudotriccus

Quiere decir que parece un atrapamoscas. Falso atrapamoscas. Es el nombre de un género de aves de la familia Tyrannidae. Los conocemos como tiranuelos, atrapamoscas pigmeos, tiranos chicos o atrapamoscas enanos.

pseudo}

El prefijo griego Pseudo quiere decir falso o aparente.

pseudónimo

Quiere decir nombre falso. Nombre ficticio que se utiliza para ocultar la verdadera identidad.

psi

Es una unidad de medida de presión en inglés, que traduce libras por pulgada cuadrada (por Pounds square inch).

psicoafectiva

Quiere decir que tienen relación con los aspectos emocionales, motivacionales y actitudinales de una persona.

psicohipnoterapeuta

Es un Psicólogo o un Psiquiatra que utiliza la hipnosis para hacer terapias.

psicolabis

Puede significar trago aperitivo. También tentempié o comida muy ligera. Bocadillo, refrigerio.

psicología

Etimológicamente es la ciencia de la mente. Es la rama de la ciencia que se dedica al estudio de la mente, los procesos mentales y del comportamiento relacionado con su ambiente físico y social.

psicorrea

Es una manera de llamar a la violencia física y verbal para tratar de corregir. Es un término que pretende avalar que "la letra con sangre entra" o sea que solo se puede corregir mediante el castigo físico. Pesudónimo del Psiquiatra Ángel Correa.

psicosear

Es hacer creer con artimañas algo que no es cierto o real a otra persona. En Colombia quiere decir sugestionar, convencer, sugerir, influenciar, inspirar, dominar, hacer creer, fascinar, hipnotizar, hechizar, dejarse llevar, dejarse

arrastrar, cegarse, alucinarse, obcecarse.

psicosis

Miedo, angustia, obseción irracional. Es una enfermedad mental que se caracteriza por la alteración de la personalidad y está acompañada de un trastorno grave del sentido de la realidad. Nombre de una película de terror de 1960.

psicovoro

Psicovoro/SoundCloud es una plataforma o aplicación de audio que te permite escuchar lo que te gusta de música y compartir los sonidos que creas. Es una aplicación para teléfonos móviles y tabletas.

Por otra parte Sicómoro es un árbol frutal originario de Egipto. Una clase de fruto.

psicógeno

Quiere decir que se produce en la mente o el pensamiento (psiche, alma). Psicogénico.

psicólogo

Persona que ha estudiado la Psicología. Profesional que tiene la capacidad de conocer la mentalidad, el carácter y la intimidad de las personas. Que entiende la manera de pensar de los demás.

psilocibinas

Son sustancias alucinógenas que se obtienen de hongos del Género Psilocybe. Contienen un potente alcaloide.

psilopogon

Quiere decir barbudo, que tiene barba. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Megalaimidae. Son conocidos como barbudos . Se encuentran en Indonesia y Malasia. Antes se clasificaban en el género Megalamia.

psitaciformes

Es la castellanización de la palabra Psittaciformes. Quiere decir que tienen forma de loros, que parecen a los loros (Psittakos en griego es loro). Es el nombre de un Orden de aves muy típica conformadas por loros, guacamayos y cacatúas. Este Orden se subdivide en tres superfamilias: Psittacoidea (los loros típicos o papagayos), Cacatuoidea (las cacatúas) y Strigopoidea (los loros de Nueva Zelanda).

psittacara

Quiere decir con cara o rostro de papagayo (o de loro). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Psittacidae. Comúnmente se denominan cotorras, loros. También son llamados calancates.

psittacella

Quiere decir loro de franjas o listas, loro rayado. También son llamados loros tigres. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Psittaculidae. Solo se encuentran en Nueva Guinea.

psittacula

Quiere decir lorito, loro pequeño. Diminutivo de Psittacus (loro). Es el nombre de un género de loros o cotorras que pertenecen a la familia Psittaculidae. Solo se encuentran en África y algunas islas del Océano Índico.

psittaculirostris

Quiere decir lorito de pico gris. Es un género de aves de la familia Psittaculidae. solo se encuentran en Nueva Guinea.

psitteuteles

Son una variedad de loros que comen néctar y frutas blandas. Tienen la lengua especializadas en forma de cepillo. Son conocidos como loris. Solo se encuentran en Australasia.

psittiparus

Quiere decir con pico de loro. Es el nombre de un género de aves de la familia Sylviidae, Son llamados piquiloros y solo viven en el Sudeste Asiático.

psl

Existe la posibilidad que pregunten por psl (PSL) o psi (PSI). En ambos casos son siglas. PSL es una empresa colombiana de Desarrollo de Software Empresarial y de Software a la medida de las necesidades de cada cliente. Tiene sede en Bogotá. PSI es la abreviatura en inglés de "pounds-force per square inch" que quiere decir libras de fuerza por pulgada cuadrada, que es una medida de presión.

psophodes

Quiere decir ruidoso, bulloso, rumoroso. Que hace ruido. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Psophodidae. Son nativas de Australia y Nueva Guinea.

psyche

También se puede denominar Psique. Personificación del alma. Es el nombre de la diosa alegórica de los griegos y romanos. Fuerza vital del individuo, alma humana. Nombre de un asteroide. Sique, psiquis, mente. Conjunto de procesos conscientes de la mente humana. Esposa de Eros y madre de Hedoné (Placer) en la mitología griega. Para los romanos esta misma pareja (Cupido y Psique) eran los padres de Voluptas.

pternistis

Quiere decir que estornuda, que estimula o que anima. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Phasianidae. Son conocidos como francolines.

pterocles

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Pteroclidae. Quiere decir que tiene un cerrojo o llave en las alas (alas puntiagudas). Con un gancho en las alas. Son conocidas como ortegas o gangas.

ptilinopus

Quiere decir con pluma en el pie o pluma en la pata. Es el nombre de un género de aves de la familia Columbidae (palomas). Son una variedad de palomas frugívoras de colores muy vistosos, Se Encuentran en el Sudeste Asiático y Oceanía. Son llamadas tilopos o tinolos.

ptilocichla

Es un género de aves que pertenece a la familia Pellorneidae. Son conocidas como ratinas. Etimológicamente quiere decir con pluma en la coronilla, o con copete.

ptilogonys

Quiere decir de pluma en la rodilla. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Ptilogonatidae. Son

nativos de Centroamérica y se coniocen con los nombres de capulineros o papamoscas sedosos.

ptilopachus

Quiere decir de oluma gruesa. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Odontophoridae. Son conocidas como colines, cdornices del nuevo mundo o corcovados.

ptiloris

Quiere decir pajaro con pluma en la nariz. Son conocidas como aves del paraiso y pertenecen a la familia Paradisaeidae. Viven en Australia y Nueva Guinea.

ptilotula

Quiere decir con un penacho de plumas en la cola. Es el nombre de un género de aves, que pertenece a la familia Meliphagidae. Se conocen como mieleros y se encuentran en Oceanía.

ptolomeo

ptolomeo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ptolomeo (es nombre propio)." siendo su significado: </br>
El Término correcto es Ptolomeo (es nombre propio). Ptolomeo o mejor Claudio Ptolomeo fue un gran científico de la antigüedad, greco-egipcio. Se dedicó a la Astronomía, Astrología, Química, Matemáticas y Geografía.

ptosis palpebral

En Oftalmología es el término técnico o médico para referir el párpado o los párpados caídos. Se debe al debilitamiento del músculo que controla el párpado, generalmente causado por la vejez.

pua

pua está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Púa" siendo su significado: </br>El término correcto es púa. Es sinónimo de Punzón, aguja, aguijón, espina, pincho, pico, puya, chuzo, gancho, aflicción, pena, padecimiento, dolor, hiel, astuto, taimado, ladino, espolón, uña, garra. Punta o protección del erizo.

puado

Quiere decir que tiene púas o espinas. Conjunto de púas que forman un peine. También es un apellido de origen español. Apellido de un futbolista español Illamado javier Puado Díaz. Juega de delantero en el Españyol.

puaya

Es el nombre de una localidad en Indonesia, que pertenece al Distrito Sukawati, Regencia de Gianyar, en la Isla y Provincia de Balí. También es un apellido de origen africano. En Colombia puayá, quiere decir por allá, allá lejos, lejos.

pubalgia

Es un tipo de lesión que se caracteriza por un gran dolor en el pubis. Dolor e inflamación en la pelvis y especialmente en el pubis.

puberto

Quiere decir juvenil, adolescente, individuo que se encuentra en la pubertad (etapa de cambios físicos).

pubertos

Hace referencia a los individuos que se encuentran en la Pubertad o adolescencia. Púberes. Esta es la etapa de desarrollo en la cual se van alcanzando la maduración de los órganos sexuales en ambos sexos y sus manifestaciones son evidentes con la aparición de senos, ovulación y menstruación en las niñas; cambios en la voz, aparición de vellos y generación de líquido seminal en los varones.

pubescencias

En Botánica quiere decir pelos o vellosidades que cubre algunas plantas (en hojas o tallos). Plural de pubescencia. Es otra manera de llamar a la etapa de desarrollo sexual del ser humano o adolescencia (pubertad).

puc paak

Puede significar en lengua mixteca cerro o montón de nopal. En México es el nombre de un dulce elaborado con semillas de calabaza.

pucara

El término correcto es Pucará. Es el nombre de un distrito de la Provincia Lampa , Puno, en el Perú. Conjunto de andenes, canales, recintos y estructuras construidas, fortalezas. Aviones antiguerrillas construidos en Argentina y utilizados en Colombia (IA-58).

El término en lengua quechua es Pukará, que significa, atalaya, mirador, fortaleza, otero, fortificación. Nombre de Cacique en la leyenda de la Laguna de La Cocha en el departamento de Nariño, Colombia.

pucaxé

Es el nombre de un plato típico mexicano preparado con vísceras de res, cerdo o cabrito. En Colombia también le decimos chanfaina. También los llaman puxaxe o putzaxe.

pucelano

Es una manera coloquial de llamar a las personas nacidas u oriundas de Valladolid, en España. Vallisoletano, pinciano (en desuso). Relativo a la ciudad de Valladolid en España.

pucha

En Colombia y sobre todo en Antioquia es una taza grande, taza doble. Es también en ese mismo recipiente una medida para granos. Tazón, tazota. Equivale casi a dos litros.

puche

En Colombia es un apellido costeño. Es una inflexión de puchar o pucharse. Puede significar empujar, animar, aupar, pero es más utilizado en el Tolima para indicar que sin querer se da ventaja al contendor. Facilitar, ayudar, dar ventaja. Dar oportunidad a los demás de sacar provecho de nuestra ingenuidad. Dar papaya (o quedar pagando)

puchecas

En Colombia es una manera coloquial de referirse a los senos de una mujer. Se considera una palabra sutil y no ofensiva. Senos, pechos,

puchero

En Colombia es un plato típico, especialmente del Departamento de Boyacá, que tiene muchos tubérculos y verduras. Cocido, guiso. También se le dice puchero a un recipiente de la cocina usado para cocer alimentos, olla, vasija, perol. Puchero es también un gesto que hace con la boca un niño, mostrando desagrado. Mohín, mueca, gesto. Apodo de un exfutbolista argentino. Ilamado José Varacka.

puchi

Puchi es un apellido que se utiliza en varios países Sudamericanos. Existe en Chile, Venezuela y Colombia. También existe el apellido Puche.

En lengua quechua significa restar, quitar, mermar.

puchica

Las expresiones Púchica, Juepúchica, Juepucha, juepuerca, hijuepúchica, hijuepuerca o hijuepucha son expresiones usadas en Colombia, no significan realmente nada y siempre manifiestan sorpresa, admiración, rabia o susto. Se aclara que ninguna de las expresiones se considera una grosería, ni una ofensa para alguien.

puchis

Es una expresión de origen Maya, muy usada en Centroamérica y que denota sorpresa, asombro o enojo.

puchito

Es un diminutivo de pucho. En Colombia es una forma coloquial de llamar al cigarrillo, más aún cundo está a punto de consumirse. Es usado también como sinónimo de poco, poquito, indicando escasa cantidad, unos cuantos granos, cantidad menor. Es palabra de origen quechua, que indica una escasa cantidad (puchu). Colilla.

pucho

En Colombia es una forma coloquial de llamar al cigarrillo, más aún cundo está a punto de consumirse. Es usado también como sinónimo de poco, indicando escasa cantidad, unos cuantos granos, poquito, cantidad menor. Es palabra de origen quechua, que indica una escasa cantidad (puchu). Colilla.

puchunga

Quiere decir corazón (pero no refiriéndose al órgano o viscera sino a la palabra afectuosa), cariño, amor. Puchunguero es cariñoso. afectuoso, tierno. Puchunga, puchungo, puchunguita es la persona que nos despierta sentimientos de amor, cariño, ternura, afecto. Persona que nos roba el corazón, persona amada. La Palabra es de origen quechua.

puchunguito

Puchunguita o puchunguito quiere decir cariñito, corazoncito, amorcito. Diminutivo de puchungo o puchunga. Es referido a la persona que genera amor, cariño o ternura. Que genera mucho afecto.

pucritud

La palabra correcta es pulcritud. Es la cualidad de pulcro. Quiere decir que es limpio, aseado, cuidado, higiénico, impecable.

pud

Quiere decir flojo, débil, inútil. También lo utilizan los jóvenes para mencionar el miembro masculino, pene, pito.

pudinga

En Geología es un tipo de roca sedimentaria. Conglomerado de cantos rodados. Roca muy dura y resistente al desgaste. Se suele utilizar como piedra de amolar.

puebla

Es una inflexión de poblar. Quiere decir residir, habitar. Es el nombre de una ciudad y de un Estado en México. Equipo

de fútbol mexicano de la ciudad de Puebla..

pueblecito

Diminutivo de pueblo. Pueblo pequeño, pueblito. Aldea, caserío. Poblado de pocas viviendas y pocos pobladores.

pueblito

Manera cariñosa utilizada por todo colombiano para llamar a su pueblo natal o patria chica. Pueblo pequeño. Diminutivo de pueblo.

puebloviejero

En Colombia es el gentilicio de los nacidos, relacionados o residentes en Pueblo Viejo, municipio del Departamento de Magdalena y era la forma de llamar as los antiguos nacidos, residentes o relacionados con el municipio de Aquitania en el Departamento de Boyacá. Aquitania anteriormente se llamaba Pueblo Viejo. Pueblo Viejo, Magdalena, queda en la Isla de Salamanca.

puerco

En Colombia es un forma de llamar al cerdo, marrano, cochino. Quiere decir sucio, mugroso, antihigiénico. Sin limpieza, sin aseo, sin higiene. Desaseado.

puercoespín

Es un mamífero roedor de tamaño pequeño con el cuerpo cubierto de púas o espinas. No se deben confundir con los erizos (familia Erinaceidae) y los equidnas (familia Tachyglossidae), pues estos no son roedores sino insectívoros. Los puercoespines a su vez, pertenecen a dos familias distintas de roedores Erethizontidae (nativos de América) e Hystricidae (nativos del viejo mundo). A los puerco espines americanos también se les llaman coendús, cuendús y ursones.

pueril

Quiere decir que carece de valor o de interés. Poco valioso. Nimio, insignificante, anodino, pueril, baladí, fútil, frívolo. También puede significar conocido, manido, corriente, ordinario, vulgar.

puerquito

Diminutivo de puerco. Marranito, chanchito, lechoncito, cerdito. Animal doméstico que come de todo. También puede significar sucio, mugroso, desaseado.

puerta

Quiere decir acceso, entrada, portal. Es una obra complementaria de una construcción, que es movible y generalmente de material diferente a la mampostería (madera, hierro, plástica, acrílica). Es un apellido de origen español. Portón, pórtico, portería, meta, salida.

puertardo

Es una palabra derivada de puerta y corresponde a un despectivo. También lo son: portica, portezuela, puertucha, puerteja, portastro, puertuza, puertonga.

puerteja

Derivado y despectivo de puerta. Puerta falsa o disimulada. Portillo, portezuela.

puerto rico

Nombre de un estado libre y asociado a Estados Unidos. Es una isla sobre el Caribe. Nombre de dos municipios colombianos que pertenecen a los Departamentos de Caquetá y Meta.

puerto vallarta

Puerto Vallarta, es el nombre de una ciudad y puerto mexicano sobre el Océano Pacífico. Queda en la Bahía de Banderas y pertenece al Estado De Jalisco. Es un famoso y bello balneario.

puertonga

Es un derivado despectivo de puerta. Puerta fea. Portezuela, puerteja, puerrtucha.

puger

El término correcto es Puger (es nombre propio) y es mejor aún Pangeran Puger (Príncipe Puger). Es el nombre de un Príncipe Indonesio que fue Sultán o Susuhanu en el Estado de Mataram en Java entre los años 1708 y 1719.

pugés

Apellido de un independentista catalán. Su nombre completo es Pere Pugès i Dorca. Fue uno de los fundadores de la Asamblea Nacional Catalana.

pugilato

Quiere decir pelea, enfrentamiento, encuentro, riña. Contienda a puñetazos.

pugilismo

Es la actividad del boxeo. Técnicas y sistemas organizativos del Deporte del boxeo o deporte del box.

pugilista

Quiere decir peleador, púgil, boxeador. Deportista que se dedica al la actividad del boxeo.

pugilístico

Quiere decir relativo al boxeo, que pertenece al boxeo, del deporte de las narices chatas. Boxístico. relativo a las peleas de boxeo.

pugio

Era una arma cortopunzante utilizada por la soldadesca romana de la antigüedad. Puñal, daga. Arma que se empuña.

pugna

Lucha entre varios contendientes para demostrar su superioridad o liderazgo. En Colombia quiere decir lucha, guerra, pelea, contienda, riña, combate, enfrentamiento, lid, disputa, desafío, rivalidad, competencia.

pugnable

Se dice de todo aquello que se puede poner en duda, en discución o que puede llegar a ser peleable, tomable o conquistable.

pugnacidad

Quiere decir capacidad para luchar. Calidad de pugnaz. Cualidad de un guerrero que consiste en luchar sin descanso. Persistir en la lucha. Agresividad, belicosidad, belicosid

pugnan

Significa que tratan de alcanzar, lograr o conseguir. Es una inflexión de pugnar. Quiere decir competir, pretender, luchar, batallar, combatir, disputar, desafiar.

pugurificon

pugurificon está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tugurización" siendo su significado: </br>
que quisieron referirse a tugurificación o tugurización. Estos términos hacen referencia a la proliferación de construcciones de vivienda irregulares y sin calidad de materiales y estructuras, normalmente en invasiones y cerca a ciudades o poblados. Obviamente carecen de servicios públicos y se vuelven pronto problemas de salud pública y de orden público.

puigdemón

Es un apellido Catalán. Apellido de un periodista y político Catalán, cuyo nombre completo es Carles Puigdemont i Casamajó. Actualmente es Diputado en el Parlamento Europeo.

puja

puja está incorrectamente escrita y debería escribirse como Puja (cuando es apellido). siendo su significado:

 una inflexión de pujar. Quiere decir Ofertar, pugnar, empujar, ofrecer, mejorar, aumentar, titubear, lloriquear. Soltar sonidos lastimeros por el cansancio o durante un parto. En Colombia Puja es también un apellido. También es el nombre de un pueblo de Nepal.

pujanza

Energía, fuerza o vigor que se tiene para realizar algo. Poder, potencia.

puillay

Es el nombre de una danza tradicional boliviana, de la región de Tarabuco, que es la capital de la provincia de Yamparaes.

pukuy

Es el nombre de una avecita de canto triste llamada también agachona. Es de la familia Thinocoridae. Parece una tortolita.

pular

Es el nombre de un pueblo nómada africano de la parte occidental del continente negro. También es conocido como fula, peul, fulbe, fulaní, fulaní.

pulaski

Es el nombre de una ciudad del Estado de Tennesse en Estados Unidos. El nombre de un Condado en el Estado de Missouri. Apellido Polaco de un Soldado que luchó en la Revolución Americana. Apellido de origen polaco que existe en Estados Unidos.

pulcata

Lugar donde venden aguamiel fermentada, pulquería. Venta de pulque. El término es utilizado en la Ciudad de México DF.

pulcova

Es un apellido de una mujer de origen ruso, llamada Nadia Pulcova. Púlcovo o Pulcovo es el nombre de unas Colinas en Rusia y del principal Observatorio Astronómico al Sur de San Petersburgo.

pulenta

Quiere decir pobre, de escasos recursos y sin educación. Es lo contrario de opulenta. En Chile se usa como sinónimo de Magnífica, poderosa, suprema, grandiosa, bella.

pulero

pulero está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pulero (por poolero). siendo su significado:

 Es una forma de llamar a los billaristas que se especializan en el juego del billar pool (pul). En algunas partes también le dicen pulero al futbolista que finge faltas lanzandose al piso, piscinero.

pulgar

Es el nombre del dedo gordo de la mano. También es llamado pólice. Es el nombre de un pueblo en Alemania y de otro en España (Provincia de Toledo). Es también el apellido de origen Español. Apellido de un jugador de fútbol de origen chileno y cuyo nombre completo es Erick Antonio Pulgar Farfán. Juega en Fiorentina y es volante de contención.

pulgo

Puede significar pederasta o afeminado. También es el personaje encargado de asear y preparar alimentos en un prostíbulo. Macho de la pulga.

pulgones

Plural de pulgones. Nombre dado a unas plagas agrícolas que también se conocen como áfidos. Producen las agallas o cecidias en las plantas, una especie de tumores. Aumentativo y plural de pulga. Pulgas grandes.

pulguita

Diminutivo de pulga. Pulga pequeña. En Colombia forma coloquial de referirse a algo pequeño. También en Colombia es una manera cariñosa de referirse al escarabajo o auto volkswagen, también conocido como Beetle, Fusca o Käfer.

pulicidos

Los pulícidos no tienen nada que ver con dípteros (moscas-insectos de 2 alas). Los pulícidos son insectos del Órden Siphonapterae (sifonápteros) y pertenecen a la familia Pulicidae. Son las vulgarmente llamadas pulgas. Existen unas 181 especies.

pulla

En Colombia quiere decir indirecta, sarcasmo, mordacidad, ironía, agravio, dardo, virulencia, sátira, puntuda, puya.

pulóver

Quiere decir buzo, suéter, saco.

pulpa

Quiere decir, referido a la carne, que carece de grasa, nervios o huesos. Que es magra y limpia. Referido a las frutas, masa que no tiene cáscaras, impurezas ni semillas.

pulpaba

Es inflexión de pulpar. Es un término usado den odontología y hace referencia a tratamientos y cuidados en la pulpa del diente (malm llamados "nervios". El recubrimiento pulpar tiene la finalidad de preservar la pulpa y prevenir lesiones irreversibles de la misma.

pulpear

Significa aprovecharse de otra persona. También es beneficiarse, divertirse, explotar, abusar, violar, violentar. Se usa más que todo en Chile y Argentina.

pulpería

Es un tipo de local comercial donde se venden víveres y abarrotes. Tienda de abasto. También era denominado así un lugar donde vendían licores y bebidas embriagantes.

pulpito sin tilde

El Colombia pulpito, sin tilde, quiere decir sin grasa y sin huesos. Es diminutivo de pulpo, que significa lo mismo. Magro.

pulpí

Es el nombre de un municipio español (andaluz). Está ubicado en la Comunidad Autónoma de Andalucía, en la Provincia de Almería.

pulpo

Es el nombre de un molusco octópodo que generalmente vive en el fondo del mar. Su nombre científico es Octopus vulgaris y pertenece a la familia Octopídae.

pulque

Es el nombre de una bebida embriagante popular en México. Se obtiene por fermentación de aguamiel o savia del maguey.

pulque curado

Es una variedad de pulque (licor que se prepara del maguey), mezclado con fruta. Bebida embriagante de México.

pulquérrima

Es el superlativo de pulcra. Quiere decir muy limpia, extremadamente pulcra o limpia.

pulquérrimo

Quiere decir muy pulcro, extremadamente aseado, pulcro, limpio, impecable. Limpísimo, aseadísimo.

pulqui

Es una palabra de origen Mapuche que quiere decir felcha. Nombre de un avión prototipo diseñado por la Fuerza Aérea Argentina. Fue el primer avión en fabricarse en Latinoamérica.

pulsante

Quiere decir que pulsa, que emite ruidos o destellos intermitentes, pulsos o latidos. Que produce destellos, vibraciones o sonidos con intermitencias (o sea que no son constantes sino en intervalos).

pulsar

Quiere decir sostener, calcular, sopesar, palpar, sentir. Tantear, sondear, examinar, evaluar. También puede significar tocar, rasgar, manipular un instrumento musical. Otra acepción es tañer, apretar, oprimir, presionar (por ejemplo una tecla). Latir, palpitar.

pulsera

Es un tipo de adorno de cualquier clase de material que se utiliza en la muñeca. Puede ser utilizado por cualquier persona: hombre, mujer, niños.

pulsetilla

pulsetilla está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pulsatilla" siendo su significado: </br>
El término correcto es Pulsatilla. Es un remedio homeopático extraído de la Planta Pulasatilla vulgaris (conocida como Flor del Viento o Flor de Pascua). Se utiliza para contrarestar fiebres o infecciones.

pulsioxímetro

En Medicina, es un aparato electrónico que permite medir de manera indirecta el grado de saturación de oxígeno en la sangre. También es denominado oxímetro de pulso.

pulso

Correilla de los relojes que se utilizan en la muñeca. Pulsera, brazalete. Puede ser de cuero o metálica. Juego de fuerza que se hace sobre una mesa entre dos personas y apoyando los codos. Palpitación, latido, puntería, discreción. Medida o comparación. También puede significar tino, puntería.

pulsos

Plural del pulso. palpitaciones del corazón. También en Colombia es el nombre de las correíllas de cuero o metálicas de un reloj.

pulul

En Chile es el nombre de un río y un valle. Son sitios de belleza natural sin igual. Quedan cerca a Temuco. Quiere decir que se mueve o flota.

pulverizado

Quiere decir reducido a polvo. Cuerpo sólido transformado en partículas muy pequeñas. Triturado, molido, machacado, desintegrado, desmenuzado, atomizado. También significa aplastado, derrotado, vencido, destruido, apabullado, aniquilado.

pulverizar

Reducir un cuerpo sólido a polvo. hacer que un cuerpo sólido se transforme en partículas muy pequeñas. Triturar, moler, machacar, desintegrar, desmenuzar, atomizar. También significa aplastar, derrotar, vencer, destruir, apabullar, aniquilar.

pumamaqui

pumamaqui está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pumamaquí" siendo su significado: </br>
/br>Pumamaqui es una quebrada que nace en la cordillera de Los Andes, en el Cantón de Cuenca, Provincia de Azuay, en el Ecuador.

pumpa

En Venezuela es una forma de llamar al sombrero de copa. En Chile es una forma de llamar al trasero, nalgas o cola.

pumpuna

Quiere decir bomba, grande, inflado. Es un término usado en Entomología como epíteto de un insecto de la familia Buprestidae (escarabajo o cucarrón). Son barrenadores de la madera o sea trosadores y xilófagos. El nombre científico completo es Chrysobothris pumpuna. Plaga dañina de la madera.

puna

Es el nombre de una Ecorregión ubicada al Sur del Perú y alcanza hasta el Norte de Argentina. Se caracteriza por ser un altiplano, con alturas superiores a los 4000 metros y con vegetación de pajonales. Meseta de Alta Montaña.

punani

En inglés y de manera vulgar significa vagina. Nombre de una canción de 6ix9ine o Tekashi 6ix9ine, un rapero de Estados Unidos. Su nombre real es Daniel Hernandez-

punch

(Adición). En Colombia Punch, también fue el nombre de una gran programadora de Televisión.

punche

Es lo mismo que punche o ponche. Es un dulce mexicano elaborado con leche, maíz azul, canela, vainilla y azúcar. También puede ser un batido de huevos, azúcar y licor.

punchi

En México es un dulce preparado con maíz azul, leche, azucar, vainilla y canela. también puede ser un preparado de licor y huevos batidos al que también se le dice ponche o punche.

pundonor

Quiere decir decoro, dignidad, honor, orgullo, conciencia, pudor, vergüenza. Berraquera, valentía, gallardía. Sentimiento mediante el cual nos exigimos a nosotros mismos la máxima dedicación y el máximo esfuerzo a obtener los logros, sin decaer en el proceso.

punga

En Chile quiere decir ratero, ladrón. Persona que practica el cosquilleo o robo de los bolsillos o carteras de las víctimas. La palabra tiene origen italiano y significa bolsillo. Carterista.

pungarabato

pungarabato está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pungarabato (es nombre propio)." siendo su significado: </br>
/ La final de la

plumaje, cerro en forma de plumaje. Es un municipio de Altamirano, en el Estado de Guerrero, México.

punible

Que merece una pena o sanción. Que es condenable. Que es castigable. Que merece un castigo. Hecho que se considera delito y es castigado por la ley.

punkie

Persona que pertenece al movimiento punk o que le gusta ese tipo de música. La palabra como tal quiere decir basura, escoria. Contracultura. Es muy peculiar su vestimenta, maquillajes, tatuajes y cortes de cabello.

punta

Quiere decir extremo, vértice, arista, pico, pincho, púa, cuerno, asta, pitón, picacho, cabo, península. También puede significar cantidad, hato, montón, puñado, indirecta, pulla, aguijón, espolón.

puntahuasi

Quiere decir casa en la cumbre o casa en la cima (casa en la punta o de la punta del cerro). Es el nombre de un municipio peruano que pertenece al Departamento de Huánuco.

puntal

En Colombia y especialmente en la Región Cafetera, quiere decir comida ligera que se toma en las tardes. Generalmente es café con leche o chocolate con parva (pan) y queso. Es similar a lo llamado onces en Bogotá (que curiosamente se toma en las tardes entre 3 y 5 de la tarde). También es denominado "el algo" o "puntalito". La comida ligera en las mañanas se llama nueves o medias nueves y la de la noche merienda. Son costumbres muy frecuentes entre los campesinos y copiadas en la ciudad.

puntazo

Lesión o herida causada con la pinta de algo. Es la herida causada por un objeto puntiagudo (pincho, púa, aguijón, chuzo, puya o aguja). Puyazo, aguijonazo, chuzón. Inyección. También es el golpe que se da a un balón con la pinta del pié.

puntería

Quiere decir tino, pulso, ojo, acierto, destreza, seguridad. Capacidad o destreza de apuntar, atinar. Capacidad o destreza para dar en el blanco con mayor frecuencia.

puntiar

En Colombia quiere decir ir de primero en una competencia deportiva. También es golpear con la punta del pie algo. Otra acepción es llevar el ritmo cuando se toca o pulsa la guitarra. También se usa puntear.

puntilla

En Colombia es sinónimo de clavo. Diminutivo de punta. Elemento puntiagudo metálico que sirve para unir piezas de madera.

puntillo

Diminutivo de punto. Punto pequeño. De manera coloquial amor propio, pundonor, berraquera.

punto de rocio

Es el grado de temperatura más bajo en el cual el vapor de agua empieza a condensarse y se forman las primeras goticas de agua..

puntos cardinales

Son los cuatro puntos de referencia en un plano cartesiano. Puntos diferentes de ubicación u orientación cada 90° en la circunferencia. Se ha generalizado el uso a nivel mundial así: 0° Norte (12:00 en el reloj), 90° Este (03:00), 180° Sur (06:00) y 270° Oeste (09:00). Otra forma de establecerlos es Colocando la mano derecha al oriente (sale el sol), la mano izquierda al occidente (por donde se oculta el sol) al frente queda el norte y a la espalda el sur.

puntuales

Plural de puntual. Quiere decir que llegan a tiempo, que son estrictos. Significa precisos, regulares, estrictos, exactos, cumplidores. Que cumplen con exactitud lo que se les pide o exige. Obedientes.

puntuda

Que tiene punta, que es puntiaguda. Que termina en una púa o pincho en el extremo.

puntudo

En Colombia significa puntiagudo, que tiene punta. Confianzudo, abusivo, acosador.

punzante

Puede significar mordaz, incisivo, satírico, cáustico. Que habla con ironía. Que es puntiagudo y que punza. Que chuza, que acosa, que ataca.

punzó

Es una inflexión de punzar, que quiere decir picar, chuza. pinchar. También es una manera de llamar a un color rojo intenso. deriva de la palabra francesa ponceau, que es una manera de llamar a la amapola silvestre y que tiene las flores de ese color.

punzón

En Colombia es una herramienta metálica y puntiaguda muy resistente que se usa para perforar muros o paredes. También lo llamamos puntero.

puñal

Arma cortopunzante. Arma blanca. Cuchillo, daga, estilete, faca. Relativo al puño. Que se coge o agarra con la mano o con el puño.

puñera

El Colombia quiere decir golpiza, pelea o golpes dados con los puños. Riña a puñetazos.

puñetas

Es un encaje o adorno con velo en los puños de la manga de una blusa. Enfado, molestia. Peleón, peleonero, buscapleitos, conflictivo.

puñete

En el sur de Colombia y en Ecuador significa puño, puñetazo, golpe dado con la mano cerrada o empuñada. También es el nombre que se da a una pulsera, esclava o btazalete que se usa en la muñeca.

pupilaje

Es lo mismo que cuido u hospedaje. Es la acción o efecto de cuidar u hospedar animales, especialmente equinos. Tener como pupilos o bajo cuidados los caballos. Hospedaje, pensión, hostal. También significa tutoría. Cuidado o vigilancia de los carros o vehículos de manera temporal.

pupilas anisocóricas

Es un término utilizado en medicina. Las pupilas anisocóricas son aquellas que son asimétricas, que tienen diferente simetría, que son desiguales. Son aquellas pupilas que al dilatarlas o cuando se contraen no lo hacen de manera uniforme. La palabra anisocórica se forma del prefijo griego aniso que quiere decir desigual, la raíz griega kore que quiere decir pupila y del sufijo ico que quiere decir patología, enfermedad, relacionado con.

pupitrazo

Es un aumentativo de pupitre, mueble utilizado por los estudiantes durante las clases. Golpe dado con las tapas del pupitre para hacer bulla o golpe dado con las manos sobre la tapa del pupitre para aprobar algo. En Colombia se dice "aprobar a pupitrazo", para referirse a las sesiones de consejo, asamblea o del senado, donde se aprueba todo con rapidez y sin entrar mucho en detalles.

pupitre

Es el nombre del mueble que usa cada estudiante en su escuela o colegio. Silla escolar.

pupo

Es una palabra de origen Quechua que significa ombligo. Centro del cuerpo. Cicatriz o marca del cordón umbilical.

pupusa

Es un plato típico de El Salvador. Consiste en una Arepuela o Tortilla y se acompaña de múltiples ingredientes. Las hay de gueso, de fríjoles, etc. En los sitios donde las venden, que son muy comunes en ese país se llaman Pupusería.

pupusas

Nombre popular de una arepas de maíz rellenas de diversos ingredientes que se consumen en El Salvador.

pupusería

Es una palabra que se utiliza en El Salvador, Guatemala y Honduras. Es el lugar donde hacen o venden pupusas, que son una especie de arepuelas o tortillas de arroz o maíz que se rellenan de muchas formas.

pupuso

En Guatemala y El Salvador, la pupusa es un tipo de arepa, generalmente rellena. Consiste en una Arepuela o Tortilla y se acompaña de múltiples ingredientes. Allí, le dicen pupuso a quien es gordo, obeso, pote o rechoncho. También al glotón, al que come mucho.

puquios

Es una palabra de origen quechua que significa manantiales, nacimientos de agua, ojos de agua, manas, aljibes. Es

también una ciudad y un distrito en Perú.

pure

El término correcto es puré (con tilde). Se llama puré a todo alimento sólido triturado o macerado.

purembe

Propio de, relativo o pertenenciente a una etnia nativa de las tierras altas de Michoacán, Querétaro y Guanajuato, en México. También se les dice purépechas o tarascos. Lenguaje de esta etnia.

purepecha

El término correcto es Purépecha, Es el nombre de un pueblo y su idioma, aborígenes mexicanos de la zona de Michoacán. Se les llamaba también Michoacas o Michoacanos. En lengua Nahuatl, Michoacán quiere decir lugar o tierra de pescadores.

puré

Es un producto culinario que resulta de machacar o triturar algún alimento cocido, como por ejemplo papa, plátano. Macerado de vegetales, sean verduras, hortalizas o tubérculos.

purépecha

Pueblo aborigen mexicano, ubicado en Michoacán. También se les conoce como Tarascanos, michoacas o michoacanos. Son eminentemente pescadores. Su idioma.

purica

Es una marca de productos enteros, suplementos y soluciones para un estilo de vida sano y balanceado.

puridad

Que muestra o denota pureza. Que es limpia, sin mancha, que no está contaminada, originalidad, autenticidad, naturalidad, diafanidad, candor.

purificación

Es la acción y efecto de limpiar, purificar. En Colombia es el nombre de un Municipio del Departamento del Tolima. Es conocida como "La Villa de las Palmas".

purina

Nombre de un alimento concentrado animal, muy utilizado en avicultura y piscicultura. Nombre de la empresa que produce este concentrado. En Química, es un grupo de compuestos orgánicos heterocíclicos aromáticos. Tienen base nitrogenada. Las más importantes son la adenina y la guanina, que son compuestos químicos que las células usan para elaborar los elementos fundamentales del ADN y el ARN.

purisco

Nombre que se da a las flores de las plantas fabáceas como el fríjol o la alubia.

purisil

Purisil, es el nombre de un pueblo de Costa Rica, en la Provincia de Orosi, Cartago. Es un pueblo turistico.

purlo

Es uno de los múltiples personajes ficticios de "The Legend of Zelda", un videojuego de origen japonés.

puro

Quiere decir limpio, diáfano, límpido, neto, sencillo. Sin impurezas. Íntegro, recto, virtuoso. También es un cigarro elaborado con hojas de tabaco enrollada. Habano, veguero, tabaco.

purofloro

Es una manera de los peruanos denotar lenguaje adornado o alargado, verborrea, hablar de manera abundante y a veces sin necesidad. Discurso Extenso.

En Colombia decimos verborrea, carreta, macumba, paja, cháchara, hablador.

purrete

Quiere decir muchachito, jovencito, adolescente, muchacho, mozuelo, niño que ha crecido. Muchacho joven e inexperto.

purria

Gente despreciable, gente que no genera ningún afecto.

puruay

Es el nombre de un río en la Provincia de Cajamarca, en Perú. También hay un río con ese mismo nombre en Venezuela de la vertiente del río Orinoco (Santa Cruz de Cachipo, Estado de Anzoátegui).

purupuru

En el reino anime es el nombre de una hada malvada en Kirakira. Es uno de los nombres comunes que recibe en Ecuador la gulupa, una fruta de la familia pasiflorácea. Su nombre científico es Passiflora pinnatistipula (familia Passifloraceae).

pururú

En Argentina es una forma de llamar las crispetas o palomitas de maíz.

pus

En Colombia pus es lo mismo que materia, líquido amarillento o verdoso y espeso que se forma en un tejido infectado. Dren de la pústula. Infección.

pusher

Es una palabra en inglés que significa proveedor, impulsador, el que entrega, entregador, el que empuja, el que pasa. En la industria petrolera usamos los términos "tool pusher", que es la persona que pasa, entrega o suministra las herramientas necesarias en la perforación de un pozo.

pusilamime

El término correcto es pusilánime. Quiere decir Endeble, cobarde, flojo, timorato, miedoso, medroso, agüevado, pelele, tímido, apocado, sumiso.

pusilánime

Quiere decir timorato, temeroso, cobarde, flojo, indeciso, pusilánime, tímido.

pusose

pusose está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Púsose (con tilde)." siendo su significado: </br>
Es una inflexión de ponerse. Significa se puso, se colocó, se ubicó. Ataviarse, vestirse, enfundarse, colocarse, ubicarse.

puspús

Es uno de los nombres comunes de una planta arbustiva de diversos usos (medicinal, industrial, para leña, tintorería, etc). Es de la familia Fabaceae y su nombre científico es Zuccagnia punctata. También se conoce con los nombres de pus-pus, jarilla macho, jarilla pispito o lata.

pusteco

En México es un apellido. Como sustantivo (también en México) quiere decir desganado, sin apetito, sin deseos de comer, con inapetencia. Inapetente, desganado.

pusteque

Quiere decir triste, desolado, decepcionado, deprimido, desconsolado. Que lo embarga la tristeza o la decepción.

pusuqui

Es el nombre de un pueblito ecuatoriano de la Provincia de Pichincha. Nombre de Barrio de Quito. Nombre de antigua Hacienda Real, ubicada en el Valle de Pomasqui, en Quito (Ecuador). Esta hacienda, hace parte del patrimonio privado de la Casa de Orleans-Borbón. Quiere decir posaderas del puma en lenguas Quechua y Caranqui. De pelo blanco, de pelo lleno de canas, canoso.

pusuy

En Colombia es uno de los nombres comunes de una palma conocida como mapora, ciamba, cinamillo o maquenque. Su nombre científico es Oenocarpus mapora, pertenece a la familia Arecaceae. Es una palabra de la lengua Sáliba y significa palma (palma gruesa). También es el alias de un delincuente en Colombia.

puta

Mujer que ejerce la prostitución. Trabajadora sexual. Ramera, meretriz, prostituta, prosti, hetaira.

putasos

El término correcto es putazos (con z). En Colombia es de uso común y de manera vulgar, quiere decir ultrajes, injurias, ofensas, insultos, groserías, imprecaciones.

putear

En Colombia quiere decir insultar, lanzar improperios. También puede ser ejercer la prostitución.

putin

Es el apellido del actual presidente de Rusia (Vladimir Vladímirovich Putin).

putinejo

Es un término acuñado por Javier Rubio y que refiere a persona afín a los regímenes de corte imperialista y autoritarios como el de Vladimir Putin. Personaje que amparado en la defensa ideológica defienden la invasión o no asume una posición concreta en relación con el conflicto entre Rusia y Ucrania.

putingui

es un apellido de origen italiano. En el argot arrabalero quiere decir prostituta barata, puta callejera y ordinaria.

puto

En Colombia quiere decir fuerte, bravo, guerrero, valiente, luchador, osado, arriesgado, decidido. Que no siente temor.

putófo

Es una manera de llamar a quien odia las prostitutas.

putt

Es un término del idioma inglés. Es un término utilizado en el deporte del Golf. Hace referencia a un golpe corto o suave, que se hace en las cercanías de un hoyo. Golpe dentro de un green.

puvis

El término correcto es pubis, con b. Significa parte anatómica del cuerpo ubicada abajo del vientre, generalmente recubierta de vellos. Monte de Venus. Nombre de una parte del hueso coxal (ubicada en la parte delantera).

puxaxe

Es uno de los nombres de un plato típico mexicano y especialmente chiapaneco (de Chiapas). Se prepara con vísceras de res o cerdo en bastante salsa muy espesa de chiles. También suele ser llamado putzatzé. Se consume en las festividades tradicionales de danzarines disfrazados.

puya

En Colombia quiere decir aguijón, aguja, espina, púa, astilla, punta, reclamo, indirecta. Es también una de las clases de ritmo Vallenato que existe en Colombia. Ritmo determinante para la elección de un Rey Vallenato.

puyar

En Colombia quiere decir chuzar, herir con algo muy puntiagudo. Picar, aguijonear. Atacar o herir con una puya o chuzo.

puyar el burro

es una expresión muy coloquial de la Costa Atlántica colombiana y quiere decir irse, alejarse, evadir una situación embarazosa. Retirarse.

puyazo

Herida causada por un aguijón, puya, chuzo, alfiler o aguja. Aguijonazo, chuzón, aguijonazo, pinchazo.

puyeki

Es uno de los nombres comunes dado en México a un pez. También es conocido como dormilón, puyeque, chalaco, porroco o durmiente. Es un pez costanero del Océano Pacífico desde California Perú. Su nombre científico es

Dormitator latifrons y pertenece a la familia Eleotridae.

puyón

En Colombia también quiere decir que tiene púas, que pincha o que es puntiagudo.

puza

Es uno de los nombres comunes de una seta u hongo comestible. Su nombre científico es Armillaria mellea, de la familia Physalacriaceae.

puzanga

Pusanga o puzanga es un aceite o extracto oleoso y aromático utilizado para atraer el ser amado, preparado a base de yerbas andinas y amazónicas. También se usa como elevador de autoestima y convertidor en centro de atracción hacia todos los demás. Se supone que solo basta untarse unas gotas en las manos o el cuello. Es propio de la región amazónica sudamericana. En Colombia se puede asimilar con el quereme o sígueme. Genéricamente se puede llamar maranguango, palabra de origen Embera que quiere decir brujería.

puzolana

Quiere decir de Puzol, localidad italiana cercana a Nápoles, que procede de Puzol. También es un mineral, representado mayormente por polvo o ceniza volcánica. Al ser hidratada conforma un tipo de cemento.

puzun

Quiere decir estómago, barriga tripa. es palabra de origen Quechua.

púa

Cuerpo pequeño, firme y delgado que termina en una funta. Cuerpo puntiagudo pequeño. Pincho, espina, aguijón.

púgil

Persona que se dedica al deporte de las narices chatas o sea el boxeo. Pugilista, boxeador, luchador, gladiador.

púlpito

Es el nombre que recibe una plataforma pequeña y elevada, que se encuentra en las iglesias y que es donde se sube el sacerdote a predicar.

púlsar

En Astronomía, es el nombre dado a una estrella de neutrones. Emite una radiación periódica muy intensa pero en intervalos muy cortos y regulares. Poseen un campo magnético muy intenso.

púsome

Es una inflexión de ponerse. Quiere decir ubicarse, colocarse, ataviarse, vestir, enfundarse, depositar, meter, mandar, agregar, disponer.

pútrido

Cuerpo orgánico en descomposición. Quiere decir podrido, rancio, descompuesto, putrefacto, pasado, dañado.

pycnonotus

Quiere decir de dorso compacto. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Pycnonotidae. Son conocidos como ruiseñores o bulbules.

pymecidio

Es la manera de llamar a la eliminación de pequeñas y medianas empresas a causa de la falta de activación por el Covid-19.

pyrenestes

De pecho rojo fuego. Es el nombre de un género de aves que pertenecen a la familia Estrildidae. Son llamados piquigordos o pinzones cascanueces y son de Mozambique y Tanzania.

pyrgilauda

Quiere decir gorrión de pecho blanco. Es el nombre ya en desuso de un género de aves que estaba adscrito a la familia Passeridae. Son de la parte central de Asia. Algunos autores prefieren utilizar Montifrigilla.

pyriglena

Quiere decir cono ojos de fuego (ojos rojo fuego). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Thamnophilidae. Son llamados hormigueros ojos de fuego.

pyrilia

Quiere decir que tienen los costados o ijares de color rojo. Es un género de aves que pertenece a la familia Psittacidae. Se llaman loritas o cotorras. Como hay muchas clases se les puede llamar loritos alirrojos.

pyrrha

pyrrha está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pyhrra (es nombre propio). siendo su significado:
 término correcto es Pyhrra (es nombre propio). En la mitología griega era una hija de Epimeteo y Pandora. Fue esposa de Deucalión, con quien tuvo 6 hijos.

pyrrhocorax

Cuervo de llama colorida (o cuervo de pico rojo fuego). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Corvidae. Se les conoce comúnmente como chovas. Son muy dados al parasitismo en la postura y cría.

pyrrhula

Es más indicado Pyrrhula. Quiere decir con cola de color rojo encendido o rojo fuego. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Fringillidae. Son conocidos como camachuelos. Son pájaros semilleros.

pytagua

Es un término de la lengua Guaraní. Quiere decir extraño, extranjero, forastero. De otra parte. Gringo.

pythia

Era el nombre de la suma sacerdotisa de Apolo en Delfos. En la mitología griega era conocida como el Oráculo de Delfos.

pytilia

Es más indicado Pyrilia, aunque también es válido Pytilia. Quiere decir con el costado de color rojo fuego, con los ijares colorados. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Estrildidae. Tienen picos cortos y de colores llamativos. Se les conoce como estrildas.

q

Es el nombre de una revista de música Rock y Pop, que se publica en el Reino Unido. Es nombre es Q (con mayúscula).

q es chirrete

Quiere decir ordinario, basto, de mal gusto, rústico, burdo.

En Colombia a veces se usa como sinónimo de chilguete, chorrión, salpicadura, mancha, suciedad, mugre.

q es un bledos

La frase es "Me importa un bledo", que en Colombia se usa también como "Me importa un rábano", y más grosero aún "Vale huevo". Todas estas frases significan que algo no vale nada, que es insignificante, que es inocuo. Que carece totalmente de valor, que no merece importancia. "Me importa un carajo". Nimiedad.

q significa chamom

Creo que preguntan por chamón. De ser así, es otro de los nombres que se da a una ave de plumaje negro. También se le conoce como tordo negro, tordo renegrido, morajú, mirlo, tordo común, reina Josmary, chupin, mulata, vaquerita, pájaro vaquero y vaquero mirlo. Su nombre científico es Molothrus bonariensis y pertenece a la familia Icteridae. Se encuentra por casi toda América.

q significa chuchuca

Es una manera de llamar el maíz a madurar o sea que ni es tierno (blando o lechoso) ni duro io seco. Nombre de una canción brasileña de Axe Bahía. Tchutchuca. En Colombia Chuchupa, con p, es el nombre de unos pozos de gas en la Guajira y del campo petrolero.

g significa wawa

El término correcto es Wawa (es nombre propio y marca registrada). Es el nombre de una cadena de tiendas de conveniencia (de tamaño mediano y con horario extendido 24 horas) en Estados Unidos. Tienen aproximadamente unas 575 tiendas distribuidas en casi todos los Estados de la Unión. Suministran alimentos frescos preparados por pedido. En lengua quechua quiere decir bebé, nené, niño, niña, criatura, hijo, hija. Guagua.

qanodiano

Es más adecuado utilizar el término qanondiano. Quiere decir relativo a Q'Anon. Que apoya las ideas de Q'Anon. Q'Anon, o mejor aún Q'Anon Shaman, conocido también como Q Shaman o Yellowstone Wolf (el lobo de Yellowstone o el lobo de piedra amarilla). Es uno de los asaltantes de la Casa Blanca. Su nombre real es Jacob Anthony Angeli Chansley. Es un activista norteamericano de extrema derecha y teórico de la conspiración.

qap

En señales de radio quiere decir quedamos atentos a un nuevo llamado. Quedamos en espera. Es la sigla en inglés de "Quiet At Phrequency", que puede traducir Esperando en frecuencia o frecuencia en espera. En Colombia era el nombre de un noticiero por TV.

ge significa decimoctavo

Quiere decir que ocupa el puesto 18 en una clasificación. Algunos lo usan también para decir que es una dieciochoava parte de algo (una unidad dividida en 18 partes iguales). Cada una de las 18 partes en que se dividió una unidad (1/18). Número ordinal del puesto 18.

qenan

Es un personaje bíblico que vivió antes del Diluvio Universal. Aparece en el libro de Génesis. También figura como Keinán o Cainán. Era nieto de Set, por tanto bisnieto de Adán y Eva. El padre de Qenán o Keinán, era Enós.

qenán

Nombre de un Bisnieto de Adán y Eva, Nieto de Set. También era denomunado Keinán. Fue un personaje bíblico que vivió antes del Diluvio Universal. Aparece en el libro de Génesis. También figura como Cainán. El padre de Keinán, era Enós.

qi

En Chino tradicional quiere decir vitalidad, fuerza energética. Es un término utilizado en el Taoismo, la Medicina tradicional China y en varios países del lejano oriente. Nombre de un rey de la antigua China.

qom

En lengua quechua quiere decir sin hijos, infértil esteril.

qq es piltrafa

Es sinónimo de desecho, basura, residuo, retazo.

quaker

Es el nombre de una marca registrada de avenas, mundialmente reconocida. Quaker (cuáquero o cuáquer) quiere decir amigo y también temblor, en el idioma inglés. Nombre dado a un integrante de una comunidad religiosa cristiana disidente, creada por George Fox, en Inglaterra y que era llamada La Sociedad Religiosa de los Amigos o Iglesia de los Amigos.

quauhcamotli

Es uno de los nombres que en lengua indígena (Nahutl, Tarasco) se da en México a la Yuca. También se conoce como aipim, mandioca, guacamota, casabe o casava, lumu. Su nombre científico es Manihot esculenta y pertenece a la familia Euphorbiaceae.

que agüevado

En Colombia el término agüevado (o ahuevado) es una forma vulgar de decir temeroso, miedoso, aterrado, asustado, empavorecido, medroso, pusilánime, cobarde, collón, gallina.

que ahuevada

El término ahuevada o agüevada es una forma vulgar de decir que la persona se atemorizó, sintió pavor, que se asustó, que se atemorizó.

Que tiene forma de huevo, ovovada.

que aletazo

En Colombia se utiliza más popularmente "que golpe de ala", algunas personas dicen "que aletazo". Quieren significar el mal olor de las axilas debido a la transpiración. También decimos chucha.

que asco

Expresión que denota repulsión o rechazo a algo. Expresión de desagrado o rechazo a un mal olor o a algo de muy mala apariencia. Fétido, asqueroso, maloliente. Gas, fuchi, fo.

que asignifica jevo

En Colombia es un sinónimo de viejo. Es un apocope de Longevo, por lo que gevo debería ser con g, pero todo el mundo lo escribe con j y es aceptado así.

que bacan

que bacan está incorrectamente escrita y debería escribirse como ¡Que bacán! siendo su significado:

 correcta es que bacán. Es utilizada en Colombia. Quiere decir que buena gente, que buena persona, bonachón, colaborador, solidario, atento, amable.

que bronca

En varios países de América Latina "que bronca" significa que rabia. que disgusto. En Colombia significa pelea, pelotera, altercado, riña.

que come el pez xareo

El pez xareo come peces pequeños, camarones y cangrejos. Es un pez muy voraz.

que es absorto

Quiere decir lelo, atónito, estupefacto. También puede significar pasmado, abstraído, maravillado, meditabundo, ensimismado.

que es aguarrás

Es otro de los nombres que damos en Colombia a la trementina, que es un disolvente natural que se obtiene de la resina de pinos y abetos.

que es aguasapo

Aguasapo o agua de sapo, es el nombre de una bebida refrescante propia de Costa Rica, Tiene agua, jengibre, limón y azúcar.

que es aldeano

Que habita o procede de una aldea. Quiere decir pueblerino, paleto, campesino, lugareño. También es utilizado para significar rudo, rústico, ordinario, ignorante, tosco, patán.

que es animal

Reino de la naturaleza que incluye todo ser vivo que se caracteriza por tener movimiento, reproducción sexual y desarrollo embrionario.

ANIMAL: Acrónimo de "Acosados Nuestros Indios Murieron Al Luchar".

que es astucia

Hace referencia a hacer las cosas bien pensadas, bien analizadas. Perspicacia, sagacidad, picardía, habilidad, inteligencia.

Ardid, estratagema, treta, marrullería, artimaña, maña.

que es bagallo

Es usado en Chile. Quiere decir persona sin atributos, problemática. Problema, lío. También es el nombre que se le da al fardo, bolsa, saco, paquete o bulto donde se esconden las cosas producto de un robo. Botín. En Uruguay quiere decir contrabando, mercancía de dudosa procedencia.

que es baute

En Colombia es un apellido. Es de origen español (de Islas Canarias), pero de raíces ancestrales en Francia. También existe en Venezuela. Apellido de un cantante y presentador venezolano, conocido como Carlos Baute. Su nombre completo es Carlos Roberto Baute Jiménez. Segundo apellido de un escritor y periodista valduparense llamado Alonso Sánchez Baute.

que es bombaceo

El término bombaceo o bombacáceo, quiere decir que tiene los frutos recubiertos de una lana, algodón, fibras o pulpa. Son términos sinónimos y utilizados en Botánica. Son de la familia Malvaceae (antes Bombaceae).

que es bursopatia

En Medicina es la afección de un paciente que padece de una inflamación de la bursa o bolsa sinovial, que es una estructura en forma de saco que actúa como almohadilla entre las partes blandas de las articulaciones (músculos, tendones y piel) y las partes más duras, las óseas. Bursitis.

que es causar estado

En la Enciclopédia Jurídica es la expresión que hace referencia al carácter permanente que revisten los efectos jurídicos de una decisión administrativa o judicial como consecuencia de haber quedado firme, o lo que es lo mismo, haber pasado en autoridad de cosa juzgada. Obligatorio de cumplirse o ejecutarse.

que es chacra

Es lo mismo que granja, finca, fundo, conuco.

que es chaponeo

Es la acción de cortar o eliminar el rastrojo, la maleza. Desenrastrojar, desmalezar, desmatonar. Limpieza de un potrero.

que es chenco

En Centroamérica quiere decir renco, cojo, patojo, torcido.

que es chingo

Tiene diferentes significados en varios Paises: En Venezuela es chato, de nariz aplastada. En Colombia es chato, ñato o de labio leporino (trato despectivo), en Costa Rica es como de poca calidad, en México, Guatemala y Salvador significa mucho, bastante y en Nicaragua es corto.

que es chuchuca

Es un plato típico del sur de Colombia y Ecuador. Es una sopa que tiene coles, cebollas, culantro, maíz, apio, ajo y algunas veces leche. Ser prepara con carne de cerdo.

que es contiguensia

que es contiguensia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Contingencia." siendo su significado: </br>
Les término correcto es contingencia. Quiere decir Eventualidad, circunstancia, casualidad, azar, posibilidad.
En la industria petrolera, son los planes que se hacen para atender emergencias o accidentes. Suerte, riesgo.

que es crepancia

Igualdad que resulta al comparar dos cosas entre si. Igualdad. Similitud, exactitud.

que es demagogo

Persona que practica la demagogia. Persona que dirige o manipula el pensamiento de una masa. Que se aprovecha de los sentimientos del pueblo para manejarlo (manipularlo) y beneficiarse. Persona que busca gobernar mediante engaños, triquiñuelas o manipulaciones. persona que pretende estar bien con todo el mundo.

que es disfonico

El término correcto es disfónico, con tilde. Quiere decir con dificultades para hablar. es sinónimo de ronco, Que tiene ronquera. No és lo mismo que afónico, que es sin habla, que no puede hablar.

que es el ausolutismo

El término correcto es absolutismo. Es una denominación de un régimen político que predica que el estado es absoluto. Período histórico, ideplogía y forma de gobierno iniciada por Luis XIV en Francia.

que es el mechurrio

En la industria petrolera quiere decir quemador de gas, mechero, tea, antorcha. Flare. Es un desfogue del gas producido en exceso en una instalación petrolera (Pozo o refinería), que se quema por seguridad.

que es el pauro

Quiere decir donde brota el agua. Mana, manantial, nacimiento de agua, aljibe.

que es el pingullo

Es uno de los nombres comunes de una pequeña flauta dulce, utilizada en los pueblos andinos. También recibe los nombres de pinquillo, pincullo, pinculo, pin

que es el tzara huin

En la mitología Totonaca es el nombre de un joven al que le gustaba silbar como un jilguero y del cual se enamoró la princesa Xanath. El dios Tajín (o dios gordo, Tláloc), también se enamoró de ella y ante su rechazo, la transformó en la planta de Vainilla.

que es encresparonse

El término correcto es encrespáronse. En Colombia quiere decir ponerse bravo, enfurecerse, irritarse, enfadarse, molestarse, malgeniarse. También quiere decir formar risos, crespos, crespones, cachumbos.

que es escueto

En Colombia quiere decir sencillo, sin adornos, estricto, limpio. Preciso, parco, conciso, breve, sucinto, corto, sobrio, desnudo.

que es eslabon

Eslabón es cada una de las argollas que forman una cadena. Aros o anillos enlazados que forman una cadena.

que es estupor

Quiere decir que causa mucha sorpresa, asombro o sobresalto. Estupefacción, Pérdida de la total conciencia, merma de las condiciones normales, físicas y mentales. Embotamiento, modorra, aturdimiento, letargo, sopor, insensibilidad. Incapacidad de responder normalmente a los estímulos.

que es fauna

Es el conjunto de animales propio de una región o de una determinada época. Los animales por su grado de adaptación conforman grupos especializados de acuerdo al entorno donde viven (ecosistemas).

que es filtrafa

El término correcto es piltrafa. Quiere decir Desecho, residuo, basura. Que es relegada y despreciada por los demás.

que es galamero

Quiere decir que come mucho, que no se sacia con facilidad. Tragón, comilón, comelón, glotón, ávido, goloso, voraz, tragaldabas.

que es gediondo

El término correcto es jediondo y mejor aún hediondo. Quiere decir que expele mal olor, hediondo, fétido. Derivado de heder. En Colombia Don Jediondo es un humorista muy reconocido cuyo nombre es Pedro González. También el nombre de un restaurante del propiedad de ese mismo humorista. En la zona de influencia paisa, la palabra jediondo o gediondo quiere decir persona muy astuta y tramposa. Persona jodida, persona con la que hay que tratar con cuidado.

que es gestor

Gestor es una persona que como dice Inés, gestiona. En Colombia a un gestor, también le decimos tramitador (hace tramites, gestiona). Tiene varios sinónimos: administrador, apoderado, mandatario, gerente, procurador. Para nosotros un gestor es también quien hace mandados, diligencias o trae los encargos.

que es ginear

que es ginear está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ginear S.A.S." siendo su significado: </br>
como "Ginear S.A.S." siendo su significado: </br>
como "Ginear S.A.S." siendo su significado:
como "Ginear S.A.S." siendo su siendo su siendo su siend

En alguna ocasión escuche esta palabra a una persona de los Llanos en Colombia queriendo decir que quería compartir con mujeres, buscar mujeres, tener relaciones con mujeres. Pero no lo he vuelto a escuchar.

que es guineo

En algunas partes llaman Guineo al Banano (Dominicana, Honduras, Puerto Rico y Costa Atlántica Colombiana), en otras Guineo es una clase o variedad de plátano más corto y rechoncho que el común, que también le dicen popocho o

cachaco (Centro de Colombia).

que es hipsipila

El término correcto es Hypsipyla. Es el nombre de un género de insectos de la familia Pyralidae, de los lepidópteros. Son una clase de polillas. Se conocen como barrenadores o taladradores. Son muy dañinos para las especies meliaceas del cedro y la caoba. .

que es hospedor

que es hospedor está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Hospedero" siendo su significado: </br>
seguramente quisieron decir hospedero. En ecología este término se utiliza para denotar que un determinado elemento o especie, generalmente un árbol o una planta, es el hábitat natural o más frecuente donde se halla o vive otra más pequeña, que puede ser un insecto o un hongo.

que es hospedor

Es hospedero en portugués, y también significa álbum (generalmente de fotografías).

que es iliquido

En Colombia quiere decir que carece de liquidez. Que no tiene dinero en efectivo. Que no tiene saldo a favor en las cuentas bancarias. También se usa para significar que un determinado inmueble no ha sido tasado, no ha podido ser cuantificado su valor, que no ha sido liquidado. Que se encuentra en proceso de ser liquidado o valorado. Pelado, arruinado, empobrecido.

que es indeferente

El término correcto es indiferente. Quiere decir persona que no muestra o refleja una actitud positiva o negativa ante cualquier eventualidad. Que no refleja intención o inclinación por alguna de las alternativas o propuestas que le presentan.

que es inopia

Quiere decir sin recursos. Ignorancia, desconocimiento, indigencia. Pobreza, penuria, estrechez, hambre, miseria.

que es jodete

que es jodete está incorrectamente escrita y debería escribirse como "¡Jódete!" siendo su significado: </br>
Es una expresión de total desaprobación de algo. Denota que se desiste de seguir ayudando a alguien que no lo sabe aprovechar. Es quitar el apoyo a otra persona debido a que no se esfuerza lo necesario para salir de apuros.

que es la bronquioectasia

que es la bronquioectasia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bronquiectesia" siendo su significado: </br>
Bronquioectesia o Bronquiectesia son correctos. Son términos médicos que referencian una dilatación crónica o permanente de uno o varios bronquios que puede ser producto de una bronquitis o por causas genéticas (congénitas).

que es la genitalidad

Es la actividad sexual que solo se limita a la parte anatómica o corporal y en especial a la estimulación de los órganos genitales o reproductores. Sexo corporal sin tener en cuenta la parte afectiva.

que es la pluriglosia en la diversidad cultural

La pluriglosia en la diversidad cultural es la característica de poder hablar varias lenguas que existen dentro de un mismo territorio considerado como de diversidad cultural. En Colombia la pluriglosia en este caso, es poder hablar Español, Inglés, Caló, Bantú (Kikongo y el kimbundu), Palenquero y lenguas ancestrales como Achagua, Pijao, Tunebo, Arhuaco, Pwinabe (Existen por lo menos otras 40 más). En Bolivia puede ser el hablar español, quechua y mapuche. En España sería hablar Español, Catalán, Euskera, Asturiano, etc.

Nota al margen: Por esa razón es que en algunos casos me atrevo a mandar significados de idiomas ancestrales africanos, que conozco por mi contacto con las diversas étnias colombianas en trabajos socioambientales.

que es liwi

En español se llama boleadora. Es un arma usada por lkos incas consistente en una cuerda que tiene en el extremo tres divisiones y en cada una de ellas una esfera de metal con al que azotaban o golpeaban a los enemigos.

que es ludibrio

Ludibrio es una palabra del latín que significa juguete. Por extensión significa tieso, inmóvil, seco, duro, rígido, yerto, inanimado. También puede significar mofa, burla, escarnio, humillación.

que es medir

Significa tomar las dimensiones, mensurar, calcular, evaluar, determinar, apreciar, comprobar, comparar, sopesar, tantear, controlar, refrenar.

que es mendigo

Mendigo es la persona que practica la mendicidad. Persona que pide limosnas. Pordiosero, limosnero, menesteroso, mendicante, mendigante, indigente, misero, pedigüeño.

que es microecosistema

Microecosistema, es un ecosistema de pequeñas dimensiones. Se puede considerar un acuario como un microecosistema.

que es mofletudo

En Colombia quiere decir cachetón, de cachetes grandes o carnudos. Gordo, regordete, popocho, robusto, rechoncho, obeso, pote, rollizo.

que es novena

Es un conjunto conformado por nueve elementos. Equipo de nueve jugadores, como lo es uno de béisbol, por eso a este equipo de beisbolistas se le llama novena. Novena también es un tipo de ritual católico que se hace durante nueve días (o noches) o también durante nueve meses (una cada mes). Generalmente se hace a un santo determinado y con una intención o solicitud. Existe la también la Novena Navideña o Novena de Aguinaldos, que es una tradición colombiana, en la cual se reza al niño Jesús entre los días 16 y 24 de diciembre (los 9 días previos al Nacimiento). Consta de Oraciones para todos los días, a la Santísima Virgen, a San José, al Niño Dios y además de los Gozos que son unas estrofas alusivas.

que es panacea

Quiere decir que sirve para todo, que cura cualquier tipo de enfermedad. Remedio para todo o cura universal. En la Mitología Griega era el nombre de una de las hijas de Esculapio o Asclepio, hermana de Higia.

que es pañolones

Pañolones es el plural de pañolón. Un pañolón es una prenda de vestir que usan las mujeres para cubrirse la cabeza. puede ser por adorno o para protegerse del frío. Pañuelo grande, mantón. Prenda elegante y colorida para cubrir la cabeza.

que es patatús?

En Colombia es una palabra que quiere decir soponcio, desvanecimiento, mareo, efecto del sopor. Desmayo, vahído, debilidad, desaliento, trastorno.

que es pesebrera

En Colombia una pesebrera es un corral cubierto donde se guardan y se cuidan las bestias. Es sinónimo de establo. Pesebre.

que es pocilga

Vivienda desordenada y descuidada. Sitio reducido y sucio. Casa pequeña e incómoda. Cochera, cuadra, establo, pesebre, porqueriza, zahúrda, chiquero o cochiquera

que es preextencion

que es preextencion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Preextensión." siendo su significado: </br>
- En informática generalmente son las dinámicas, claves o divisiones que anteponemos a las extensiones de archivos temporales para agilizar su búsqueda o subdividir documentos extensos o de varios capítulos. Se usan sobre todo en documentos de ecología o medio ambiente como un PMA.

que es prieto

Quiere decir negro, oscuro, bruno, azabache, endrino. En Colombia es un apellido de origen español.

que es pueril

Quiere decir que carece de valor o de interés. Poco valioso. Sencillo, simple, nimio, insignificante, anodino, pueril, baladí, fútil, frívolo.

que es quena

Es un instrumento de viento autóctono de los Andes Sudamericanos. Es en esencia una caña o canuto con siete orificios y que se sopla por un extremo. Flauta de caña.

que es rauda

Quiere decir que es veloz, rápida, ligera.

que es regencia

Es el empleo del Regente. Ejercer la función de mandar, de gobernar. Tiempo que dura un gobernante en su cargo. Gobierno temporal de un sustituto de un rey por su minoría de edad, por incapacidad o por su ausencia. Gobierno, mandato.

que es reprogramar

Volver a hacer una programación. También puede ser modificar una programación que ya estaba establecida. Cambiar el orden de los horarios de un programa.

que es reptar

Avanzar o moverse de un lugar a otro arrastrándose como los reptiles.

que es reptor

Aunque es una palabra no aceptada por la RAE, es un término de concepto claro: que repta, que se arrastra, que se desliza por el suelo. Es sinónimo de reptil. Reptante. También puede ser un error por decir rector (que dirige, que manda, que ordena).

que es sapientisimoç

El término correcto es sapientísimo. Quiere decir que sabe muchísimo. Es un superlativo de sabio.

que es sargazo

Es la castellanización de Sargassum, que es el nombre de un género de algas pardas marinas muy grandes (macroalgas) feofíceas. Pertenecen a la clase Phaeophyceae. No son plantas a pesar de la apariencia y pertenecen al Reino Protista. Abundan en el centro del Atlántico y muchas veces afectan la navegación.

que es sequia

El término correcto es sequía. Significa carencia de humedad, resequedad, sequedad, aridez, agostamiento, resecamiento, estiaje, verano, seca.

que es shingles

Es el nombre en inglés de la enfermedad causada por el virus latente de la varicela, también llamado herpes Zóster o popularmente culebrilla. Es una enfermedad muy dolorosa y que puede afectar solo a los mayores de 50 años que hayan tenido varicela en su infancia.

que es shis

En Portugués es la abreviatura de Setor de Habitações Individuais Sul. Es un sector residencial muy exclusivo, de mansiones y embajadas en Brasilia, la capital de Brasil. Queda a orillas del Lago Paranoá. En México quiere decir sobras, migajas.

que es sili

Es la sigla de Sistema Integral de Lectura Inteligente. Prometen un sistema de lectura rápida, mediante el cual se podría leer un libro de 200 páginas en 20 minutos, o sea un promedio de 10 páginas por minuto.

que es taimado

Taimado quiere decir persona que obra soterradamente. Astuto, ladino, marrullero, zorro, hipócrita, disimulado, tunante.

que es tensidad

Es lo mismo que tensión. Capacidad de soportar el estiramiento. Resistencia de un cuerpo a estirarse y no romperse.

que es tetracampeon

El término correcto es tetracampeón, con tilde. Quiere decir que ha ganado cuatro veces un campeonato. Que ha sido cuatro veces campeón (no necesariamente consecutivos). Que ha conseguido 4 títulos iguales y porta 4 estrellas.

que es tipluda

En Colombia puede tener dos significados. Uno es que tiene la voz delgada, suave o delicada. También puede significar de cuerpo moldeado y con buenas curvas, aguitarrado. Cuerpo curvilíneo, como el de un tiple. Que parece un tiple o que suena como un tiple.

que es tortol

que es tortol está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tortol" siendo su significado: </br>
de un jugador de fútbol belga de 23 años y que juega de mediocampista, Su nombre completo es Tortol Lumanza Lembi. Actualmente juega en Noruega.

que es trufula

que es trufula está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Trúfula" siendo su significado: </br>
El término correcto es trúfula o árbol de trúfula. Significa árbol verdadero, árbol real, árbol natural o vivo. Único árbol de verdad en el mundo irreal de plástico en la Animación 3D por computadoras "Lorax".

que es turambul

Originario de la meseta o depresión de Turán, en Mongolia, entre los ríos Amur-daria y Sir-daria. Mongol. Huno. Originario de Turán (R.R. de Tuván. En idioma turco significa salina. También se usa como sinónimo de atontado. Alocado. Orate. Desjuiciado.

que es tusa

En Colombia le decimos tusa al corazón no comestible de la mazorca después de desgranada. También tusa es un desengaño, una desilusión, despecho, duelo, tristeza, nostalgia. Periodo doloroso de los amantes después de un rompimiento o separación. Tapetusa es chirrinche, aguardiente hecho de contrabando. En Chile cuello o nuca del caballo.

que es un baltri

Quiere decir mala experiencia, hecho que no fue agradable o que no se quiere recordar. Algo para olvidar. Es una mala utilización en castellano de la locución en inglés "bad trip". Es utilizada en el Caribe.

que es un chirrete

En Colombia y especialmente en el entorno paisa es una persona de muy mal gusto, ordinaria para hablar y que no se sabe vestir adecuadamente. Estrafalario, ordinario, basto, vulgar.

que es un macroecosistema

En Ecología es un ecosistema de grandes dimensiones. Supraecosistema. Ecosistema muy complejo o biodiverso.

que es un microorganismo

Es un organismo vivo muy pequeño, a tal grado que para poderlo ver necesitamos un microscopio.

que es un programa de resa

Es el programa de Red de Seguridad Alimentaria, que estableció el gobierno colombiano para garantizar el mejoramiento al acceso y consumo de alimentos por parte de familias del Sector de la Inclusión Social y la Reconciliación. Es para Victimas y desplazados del conflicto armado que se está terminando.

que es un rompimiento

Puede ser rotura o también final de una relación amorosa. Acción de romper o romperse.

que es un tomatodo

Es otro de los nombres con los que se le conoce a la turra o pirinola. Un juego donde se pone a girar la pirinola y según el lado que quede expuesto encima es el puntaje obtenido por el jugador, va desde todos ponen hasta toma todo. Generalmente tiene 6 caras.

que es una camionada

Es una medida muy informal de capacidad. En Colombia hace referencia a la cantidad de productos que caben a granel en la carrocería de un camión (puede ser de granos o frutas a granel). También lo puede ser para otras cosas o materiales como papel, metales, etc.

En México una camionada es una referencia al cupo total de un bus o un omnibús (en México les dicen camiones). Cupo, capacidad (haciendo referencia al camión).

que es una cita textual

Es la transcripción exacta de un texto, tal y como se encuentra en un documento. Cita textual es la copia exacta de un párrafo de un texto o documento.

que es una etnia

Grupo de personas que tienen la misma raza, cultura y lengua. En griego significa pueblo, nación.

que es una meta

En Colombia lo usamos como sinónimo de objetivo, propósito, finalidad, en varios deportes de conjunto es raya de gol, portería, arquero, portero. También quiere decir fin, término, final, remate, culminación, llegada. Raya generalmente blanca que indica el sitio final de una competencia. Se usa en casi toda actividad deportiva. Raya.

que es wasi

No es palabra del idioma español, sino de lengua quechua. Casa, aposento, edificio, hogar, morada

que es yergue

Es una inflexión de erguir o erguirse. Quiere decir levantarse, erguirse, alzarse, ensoberbecerse, engreírse, enorgullecerse.

que es zangarria

Quiere decir que da muchas vueltas cuando baila. Que gira y salta como loco. Zangarria es también una forma de llamar a un trompo grande y saltador.

que exigian los estudiantes del68

Entre otras cosas: Eliminar la sociedad de consumo, controlar el éxodo rural, terminar la guerra, mejora en los salarios y reducción al desempleo sobre todo para los jóvenes quienes eran los más afectados en todos los aspectos.

que maricada

En el lenguaje coloquial colombiano quiere decir nimiedad, bobada, pendejada, cosa insignificante, de muy poco valor o sin trascendencia. Poco significativa, Actividad que se realiza con desagrado o a regañadientes.

que reformulacion

que reformulacion está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Reformulación" siendo su significado: </br>
Es la acción ejecutada por un médico tratante de cambiar la dosificación de una droga de acuerdo a la evolución del paciente.

También es válido el término reformulación para el cambio de fórmula o dosificación para la aplicación de un agroquímico o de un plaguicida.

que se cocobolo en panamá

En Panamá se le dice cocobolo a un árbol de madera fina y dura. En otras partes se conoce como caviuna, cocobolo prieto, funeram, granadillo, námbar, namba, palisandro, palo negro, urauna. En Nicaragua le dicen palosanto. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es Dalbergia retusa.

que se el pingullo

En varios países andinos, es una pequeña flauta de bambú sin nudos, usada por los indígenas del sur de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

que se ignifica chopin

Chopin es el apellido de un gran músico polaco cuyo nombre completo es Federico Francisco Chopín. Federico Chopin estuvo casado con George Sand, la Baronesa de Dudevant.

que se ignifica disernir

El término correcto es discernir. Significa diferenciar, distinguir, juzgar, calificar, escoger, apreciar, reconocer, valorar, premiar.

que se ignifica la palabra satanizados

Es una inflexión de Satanizar. Quiere decir convertir o calificar algo en demoníaco o diabólico sin realmente serlo. Hacer creer que algo que ocurre es generado por el diablo.

que se ignofica pelle

Pelle significa malo, que no reúne las especificaciones necesarias, nocivo, dañoso, dañino, peligroso, nefasto.

que se ingnifica troja en mexico

Una troja es un entutorado, una trabazón construida por estacas o empalizadas de madera y carrizos, utilizado para proteger algunos rubros alimenticios. Su finalidad es que la planta se mantenga erguida y evitar que los frutos toquen el suelo, de manera que las frutas puedan colgar, y hacer su crecimiento más efectivo. Esta empalizada es usada en Colombia y Venezuela. Es muy usado para maíz y fríjol. En México es el lugar donde se lleva la cosecha de una milpa.

que se inifica harte

Es una inflexión de Hartar o hartarse, que en Colombia también se dice jartar o jartarse. Significa llenarse de comida, ahitarse, hastiarse, saciarse, atiborrarse, colmar, empalagar, empachar, saturar, cansar, fastidiar, molestar. En Colombia hartar o jartar, también significa beber en demasía hasta caerse de la jinchera (borrachera, rasca o pea).

que se nigficas holis

Creo que pretenden preguntar por Holis. De ser así es plural de holly u holi. Holi, Holly u Holis es una forma común de llamar en Colombia al arbusto de Pyracantha coccinea de la Familia Rosaceae. También se le conoce como Mortiño. Sus frutos son comestibles para las aves.

que se significa dignisimo

que se significa dignisimo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Dignísimo (debe llevar tilde)" siendo su significado: </br>
/br>Es un superlativo de Digno. Muy Digno. Es una forma de trato sumamente respetuoso hacia un Alto Prelado o a un Alto Mandatario (A un Obispo, Un Arzobispo, un Cardenal, el Papa o a un Presidente). Es lo mismo que Excelencia o Excelentísimo.

que se significa tahua en el diccionario de quechua

que se significa tahua en el diccionario de quechua está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tahua (pronunciado tawa)" siendo su significado: </br>Quiere decir cuatro, casi siempre hace referencia a los cuatro puntos cardinales.

que se unifica cobacha

que se unifica cobacha está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Covacha" siendo su significado: </br>
La palabra correcta es Covacha. Es una forma despectiva de designar una cueva.

En Colombia le decimos covacha a una casa construida con materiales de desecho y de mala calidad. Casa muy sucia y desordenada. Tugurial, casucha.

que seinifica temerario

Temerario tiene muchos sinónimos: Valiente, arrojado, audaz, arriesgado, osado, atrevido, lanzado, infundado, precipitado, atacado, afanado, irreflexivo, imprudente, desconsiderado. Quiere decir que no siente miedo, no siente temor, que no es cobarde.

que sicnifica acaudillada

Acaudillada quiere decir abanderada, dirigida, comandada, capitaneada, encabezada, mandada, guiada, conducida.

que sicnifica coro

Es el nombre de una ciudad venezolana, capital del estado de Miranda. En música, grupo vocal. Coral. Grupo de personas que hablan o cantan al unísono.

que significa !voy pal brete;

"Voy palbrete" puede tener varios significados. El primero quiere decir que va en caida libre, de tropiezo en tropiezo, en bancarrota (de forma más vulgar se dice voy de culo pal estanco).

También puede significar que va para el corral, que va detenido para la cárcel y también se dice "voy pal coso" o "voy pal pote"

Finalmente puede significar que se va a someter al escarnio y al juuzgamiento de los demás, es casi como decir "voy pal infierno".

Brete en Colombia es un corral pequeño o pasadizo por donde se hace pasar el ganado para bañarlo, vacunarlo, marcarlo o simplemente para embarcarlo.

que significa "buhardilla"

Es una habitación que no se utiliza con mucha frecuencia, habitación de reserva. Espacio que se encuentra en la parte alta de una casa, entre el techo inclinado y que sirve de habitación. techo Ventana que sobresale verticalmente en un tejado. Desván, sotabanco, tabuco, altillo, sobrado,

que significa anades

Quiere decir patos. También puede significar pisingos. Aves acuáticas. Aves que pertenecen al género Anas. Aves que pertenecen a la familia Anatidae.

que significa antropogonicos

que significa antropogonicos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Antropogónicos" siendo su significado: </br>
significado: </br>
br>Es la serie de mitos, narraciones y leyendas que tratan sobre los orígenes del hombre como especie.
En algunos casos se entremezclan con las diferentes tendencias religiosas.

que significa apacible

Que inspira paz. Quiere decir calmada, tranquila, dulce, plácida, placentera, dócil, mansa, benévola.

que significa apenas tocaban el suelo

Personas que se creen superiores a los demás. Personas con mayores ínfulas de lo que realmente son, Vanidosos, creídos, engreídos. Que levitaban. Oligarcas, aristócratas, burgueses.

que significa asno silvestre

Asno silvestre es la definición de hemión u onagro. Es una clase de equino similar al asno doméstico que existe en las estepas de Asia, pero tiene una cabeza más grande, es de mayor tamaño y es un poco más robusto.

que significa avizoraba en el texto

Avizoraba, es una inflexión de avizorar. Significa vigilar, vislumbrar, atisbar, ver, mirar, observar, notar, entrever, descubrir.

que significa barzal

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales, quiere decir rastrojo, rastrojero, maleza, barza, matorral. Terreno descuidado y sin cultivar, monte. En Villavicencio, Colombia, es el nombre de un barrio.

que significa behemot

Behemot, behemoth, bahanuth o bégimo, es el nombre de una bestia o monstruo que se describe en el libro de Job, en la Sagrada Biblia. Por extensión ser grande y poderoso, muy fuerte. Puede asociarse con un hipopótamo o un rinoceronte.

que significa bolivones

Es una manera despectiva y grosera de tratar a los Bolivianos. Se usa más que todo por habitantes del cono sur de Sudamérica (Chile y Argentina).

que significa bufeos

Es el plural de bufeo. En Colombia es una de las formas comunes de llamar a una tonina, bofo, delfín rosado o delfín de agua dulce. Su nombre científico es Inia geoffrensis y pertenece a la familia Iniidae.

que significa caer enfermo

Ser victima de algún tipo de dolencia que le hace quedarse en casa. Incapacitarse, enfermarse, padecer alguna dolencia que le impide trabajar.

que significa cansina

Es el femenino de Cansino. Quiere decir lenta, lerda, despreocupada. También significa cansada, aburrida, fastidiada, molesta, débil.

que significa cedral

Cedral es el nombre que recibe un bosque que tiene árboles de Cedro. En Colombia hay gran variedad de Cedros entre ellos Cedro Nogal (Juglans neotropica), Cedro Rosado (Cedrella montana) y Cedro Amarillo (Pseudosamanea guachapele). Son árboles de madera muy fina.

que significa chapeta

Chapeta en Colombia significa que tiene las mejillas coloradas, ruborizada. También quiere decir que es una mujer que está alicorada, borracha, beoda, alcoholizada. Es el femenino de Chapeto.

que significa cheo

CHEO es la sigla en inglés de Children's Hospital of Eastern Ontario (Hospital Pediátrico del Este de Ontario). Cheo es una forma familiar de llamar a personas llamadas José o Joselo. También les dicen Cheito.

que significa chirisiqui

Quiere decir niño desnudo en quéchua. "Chiri" es frio y "siqui" es nalga, rabo, cola glúto, poto. Coloquialmente en Colombia decimos, estoy como el rabito del niño Dios o chirisiqui, para denotar que estamos sin dinero, también decimos estoy sin un rúcano. Pelado.

que significa chispudo

En Colombia quiere decir que tiene chispa, que tiene buen humor. Que tiene gracia y alegría. Que divierte. Que hace reír con sus cuentos. chistes y bromas. Ocurrente, bromista, gracioso, cómico, chistoso, divertido.

que significa cigua

La Cigua, también conocida como Cigua Palmera es un ave paseriforme muy común en la República Dominicana y en Haití. Es la única especie de la Familia Dulidae, su nombre científico es Dulus dominicus. Es endémico de la isla de La Española.

que significa consaangrante

que significa consaangrante está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Consagrante" siendo su significado: </br>
El término correcto es consagrante. Persona que hace la consagración, sacerdote que celebra la misa.
Persona que realiza una actividad con suma dedicación, eficacia y entusiasmo (consagrado).

que significa conurbacion

Conurbación es el proceso de desarrollo integral de una ciudad región. Esto ocurre por el crecimiento acelerado de grandes ciudades que en corto tiempo van absorbiendo pueblos y caserios cercanos, hasta formar una gran metropoli. Un ejemplo claro es Bogotá, pues hace mucho tiempo tuvo que anexar a Fontibón, Engativá, Usme, Usaquén, Suba y Bosa. Hoy se ve abocado a anexar a Chia, Cota, Funza, Mosquera y Sopo. Estos municipios cercanos deben acordar un desarrollo que facilite la anexión en el menor tiempo posible. El proceso de conurbación es el desarrollo urbanístico coordinado de una gran ciudad y sus municipios cercanos. Esos desarrollos urbanos de todos es lo que se denomina conurbación.

que significa cunbiyi

Corresponde a un Código de modelos y repuestos en los coches de marca Nissan.

que significa dehesa

Campo dedicado a la actividad agrosilvopastoril. Campo dedicado a actividades forestales, agrícolas y pecuarias de manera integral. Campo, era, pastizal, prado, monte, coto.

que significa desesperadamente

De manera desesperada, con mucho desespero. Que actúa con mucha impaciencia, con desconfianza, con recelo, con afán, con angustia, con temor.

que significa despelote

En Colombia quiere decir caos, anarquía, lío, desconcierto, desorganización, barullo, desorden, desbarajuste, despiporre.

que significa disenso

Motivo o circunstancia que hace que haya dos opiniones diferentes u opuestas. Quiere decir desacuerdo, discrepancia, divergencia, desavenencia, diferencia, discordia, diferendo, oposición.

que significa doministiku

No es una palabra del español sino del Euskera. Significa estornudo.

que significa el garrobo

que significa el garrobo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Malula siendo su significado:
 su uno de los nombres comunes que se le da a una especie de iguánido también conocido como Iguana rayada, su nombre científico es Ctenosaura similis y pertenece a la familia Iguanidae. Puede llegar a medir hasta 1,30 metros y es muy veloz. Se encuentra entre México y Colombia.

que significa el prefijo isco

Los prefijos isco, isque o isquio se usan en medicina y quieren decir retener, detener, disminuir, mermar.

que significa emisario

Persona enviada a transmitir un mensaje, mensajero. Persona encargada de mediar pro una de las partes en un conflicto. Mediador. En la cultura wayúu en Colombia es el mismo palabrero. Enviado, representante, delegado, embajador, parlamentario.

que significa enhiesto

Quiere decir erguido, derecho, erecto, vertical, rígido, levantado, tieso, izado, enarbolado.

que significa equi

Es un prefijo latino que significa igual. Es sinónimo del prefijo griego Iso.

que significa especimen

Quiere decir unidad, muestra, individuo, modelo o ejemplar. Se denomina especimen a un elemento biológico que reune las características específicas de una especie, que es un modelo, o muestra. Que es representativo de una especie biológica.

que significa esplendida

El término correcto es espléndida (con tilde). Significa esplendorosa, magnifica, maravillosa, estupenda, regia, soberbia, generosa, desprendida, bonita, linda.

que significa estar entudado

que significa estar entudado está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Estar entusado." siendo su significado: </br>
Creo que pretendieron preguntar estar entusado. Primero que todo en Colombia le decimos tusa a la raspa de la mazorca de maíz después de desgranada.

En Colombia estar entusado significa estar en duelo por un desamor, etapa dolorosa de un rompimiento, engüayabado. Nostalgia generada por una traición. Añoranza de un cariño, melancolía, tristeza, pena, evocación, morriña. Soledad, pesadumbre.

que significa estar entudado

que significa estar entudado está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Estar entusado" siendo su significado: </br>
Colombia son sinónimos y quizá los más usados: Despechado y descorazonado. Adolorido del corazón.

que significa eterosexsua

que significa eterosexsua está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Heterosexual" siendo su significado: </br>
«/br>El término correcto es heterosexual. Hace referencia a la persona que sus preferencias sexuales se encaminan a personas de su sexo contrario o sexo opuesto.

que significa fachera

Persona fotogénica. Persona que le gusta mostrarse bien: bien vestida y en buena pose. Modelo. Que se preocupa por su buena presentación. Persona de catálogo, revista o figurín. Persona que mantiene de buena facha.

que significa froyo?

Es la abreviatura de Frozen Yogurt, o sea yogurt helado. Yogurt congelado bajo en grasa. Nombre de la sexta versión de Android.

que significa gimiente

Persona que se queja, que emite gemidos. Que se lamenta mucho, quejoso, quejumbroso, sollozante, plañidero, chillón, llorón, gañón.

que significa global

Quiere decir universal, total, completo, general. Relativo al globo o al planeta tierra.

que significa guebon

que significa guebon está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Güevón" siendo su significado: </br>
término correcto es güevon. Es una muletilla muy usada en Chile, repetida en casi todas las conversaciones cotidianas.

En Colombia significa pendejo, bobo, estúpido, desatento, desinformado, ignorante.

que significa hematicas

El término correcto es hemáticas, con tilde. Quiere decir relativas a la sangre. de la sangre.

que significa hemerográfico

Es lo relativo al estudio o análisis y la descripción del material periodístico. Es una de las ramas de las ciencias de la comunicación que recolecta la información de las características más destacadas de las diferentes publicaciones periodísticas. Fichas descriptivas de las publicaciones.

que significa hispanomia

Significa que procede de Hispania (España), originario de España. Ibérico. Hispánico.

que significa infatuado y sinonimo

Quiere decir afectado o poseído por una pasión emocional irracional. Enamoramiento excesivo, lemerencia. En Colombia decimos tragado, obnubilado. También es sinónimo de endiosado. Inflexión de infautar o infautarse.

que significa invicto

Periodo en el cual un equipo o un deportista no sufren derrotas. Invulnerado.

que significa irradial

Quiere decir que esparce su luz en todos los sentidos. Que irradia. Emitir, emanar, despedir, brillar, destellar, fulgurar

que significa la angostura

En modistería quiere decir el ancho de una prenda, medida al través. Estrechez, menguado, ceñido, apretado, escaso, reducción.

que significa la expresion cambiar de disco

la expresión "cambiar el disco" quiere decir que se debe cambiar el discurso, que ya está obsoleto lo que se piensa o se dice. Actualízate, cambia.

que significa la palabra esmorga

Es una palabra de origen gallego que quiere decir juerga, festín, farra. Fiesta de excesos.

que significa la palabra guarandeño

que significa la palabra guarandeño está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Guarandeño." siendo su significado: </br>
Es el gentilicio de las personas nacidas en Guaranda. Guaranda es Municipio de Colombia en el Departamento de Sucre en la Costa Atlántica. También existe San Pedro de Guaranda o solo Guaranda en Ecuador Provincia de Bolívar.

que significa la palabra indigente

Quiere decir que Persona que pasa penurias o necesidades, que carece de recursos para alimentarse o para subsistir. Pobre, necesitado, miserable.

que significa la palabra maloza

que significa la palabra maloza está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Maloza" siendo su significado: </br>
/br>Maloza es una localidad francesa ubicada en el departamento de Isere, cuya capital es Grenoble y está cerca de Saint Cassien y Leardieres.

que significa la palabra puquiales

Son los nombres con los que los indígenas Pastos y en general del sur de Colombia llaman los nacimientos de agua. A ellos van y hacen ritos para que las corrientes de aguas se mantengan. Es lo mismo que manas o manantiales. Generalmente están ubicados en los paramos.

que significa liminarmente?

Liminarmente quiere decir a manera de entrada o introducción. Como inicio o inicialmente. La palabra se deriva de liminar que quiere decir entrada, inicio , puerta o umbral.